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Сессия
Совета

Верховного
СССР

10 июля в 10 часов утра в Моск
ве в Большом Кремлевском дворце 
началось заседание Совета Союза 
Верховного Совета СССР. Его уча
стники почтили память скончавших
ся депутатов Л. Р . Корнийца и В. А. 
Пеньковского.

На заседании была утверждена 
повестка дня сессии:

1. Вопросы международного по
ложения и внешней политики Совет
ского Союза.

2. О проектах законов: Основы
исправительно-трудового законода
тельства Союза ССР и союзных рес
публик; Положение о предваритель
ном заключении под стражу: О вне
сении дополнений и изменений в 
Основы уголовного законодательст
ва Союза ССР и союзных республик.

3 . Об утверждении Указов Прези
диума Верховного Совета СССР.

На этом заседание Совета Союза 
закончилось.

. 1G июля в 11 часов утра в Моск
ве в Большом Кремлевском дворце 
началось заседание Совета Нацио
нальностей Верховного Совета 
СССР. Его участники почтили па
мять скончавшихся депутатов Сове
та Национальностей Д. С.' Коротчен- 
ко, В. Ф. Купревича и А. А: Поско- 
нова, Затем  был заслуш ан доклад 
Мандатной комиссии о проверке пол

номочий вновь избранных депутатов 
Совета Национальностей Верховно
го Совета СССР.

На заседании была утверждена 
повестка дня сессии;

1. Вопросы международного по
ложения и внешней политики Со
ветского Союза.

2. О проектах законов: Основы
исправительно-трудового законода
тельства Союза ССР и союзных рес
публик; Положение о предваритель
ном заключении под стражу: О вне
сении дополнений и изменений в Ос
новы уголовного законодательства 
Союза ССР и союзных республик.

3. Об утверждении Указов Прези
диума Верховного Совета СССР.

На этом заседание Совета Нацио
нальностей закончилось.

10 июля в 12 часов дня в Москве 
в Большом Кремлевском дворце на 
шестой сессии Верховного Совета 
СССР седьмого созыва открылось 
совместное заседание Совета Союза 
и Совета Национальностей.

С докладом «Вопросы междуна
родного положения и внешней поли
тики Советского Союза» выступил 
министр иностранных дел СССР де
путат А. А. Громыко...

(ТАСС).

Беседа
А. Н. Косыгина 
с Ю. Циранкевичем

9 июля в Кремле состо
ялась встреча и беседа 
Председателя Совета Ми
нистров СССР А. Н. Косы
гина с Председателе,м Со
вета Министров ПН.Р 
Ю. Циранкевичем, прибыв
шим в Москву в связи с 
проведением юбилейной 
промьппленной выставки 
«25 лет Польской Народ
ной Республики».

А. И. Косыгин и Ю. Ци- 
ранкевич обменялись мне
ниями по широкому кругу 
вопросов, касающихся

j дальнейшего развития все- 
! стороннего дружественного! 
сотрудничества между обе
ими братскими странами, 
а также обсудили другие 
проблемы, интересующие 
как СССР, так и ПНР.

Трактористы Центрально, 
го отделения совхоза «Рыба, 
ловский» А. Н. Петров, 
Н. И. Ильин и Н. А. Петров 
(на снимке слева направо) 
работают на лугах четвертый 
день.

Нынче каждый нз них 
выкашивает н а ' клеве- 
рищах не менее 15 гекта
ров ежедневно. Работа
ют они дружно. Дали слово 
скосить клевер на 430 гек. 
тарах за 10 дней. А слову 
своему эти трое всегда вер
ны.

На нижнем снимке; идет 
косьба на клеверищах сов. 
хоза.

Фото Ф. Хитриневича.

Беседа прошла в сердеч
ной, товарищеской обета-' 
новке.

ШИРЕ ШАГ, ТРУШЕНИКИ ЛЕСА!
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Растет поток 
древесины

Отстающих—половина
в  июле возросли темпы 

отгрузки древесины на 
всех участках Каргасок- 
ской сплавной конторы. За 
8 дней отгружено 104 ты
сячи кубометров леса при 
месячном плане 359 тысяч. 
А всего с начала навига
ции сплавщики отправили 
новостройкам страны 444 
тысячи кубометров при 
плане, 628.

В. БЕЛЯШОВ.

I 14 июля в Томске откры
вается областное собрание 
партийно-хозяйственного ак
тива работников лесной про
мышленности. Оно обсудит 
задачи партийных организа
ций предприятий лесной 
промьппленности по пре
одолению отставания в 
выполнении государственно
го плана.

С какими же результатами 
приходят лесозаготовители 
к собранию актива? Вчера 
из комбината «Томлес» нам 
сообщили, как работали пред
приятия 8 июля.

Суточное задание в этот 
день выполнили 11 леспром
хозов. Особенно хорошо по

трудились линевцы и молча- 
новцы, заготовившие по 100 
кубометров сверх плана. 
Значительно опередили 
11эафик Новотегульдетский. 
Ореховокий, Парабельский 
леспромхозы.. Улучшили 
работу Каргасокский.
Колпашевский, Комсомоль
ский, Лайский, Тими
рязевский и Чаинский лес
промхозы.

По 12
кубометров 
сверх плана

Остальные предприятия 
вновь не справились с пла
ном. Комбинат в целом ра
ботал несколько лучше, чем 
7 июля, но все.таки недо
дал к графику 1.783 кубо
метра древесины.

Комплексная бригада
коммуниста И. В. Михеева 
из Аргат-Юльокого лес
промхоза, обсудив почин 
бригады В. Л. Давыдова, 
решила каждый час давать 
12 кубометров леса сверх 
плана. Это позволит за год 
заготовить 30 тысяч кубо
метров древесины. За пер
вое полугодие бригада
стрелевала 15.500 кубомет
ров.

Ю. КРАВАЛИС.

ЛЕСОПУНКТ НА НОЛУТОРАСМЕНКЕ
с  каждым днем на лесо

заготовительных предприя
тиях области все. шире при
меняется передовая техно
логия. С 1 июля на полуто
расменную работу перешли 
два участка Клюквенского’ 
лесопункта Ингузетокбго 
леспро.мхоза. Вместо девя
ти здесь создано шесть 
ко.мплексных бригад: Их
возглавили на первом мас
терском участке Н. И. Бо
рисов, Д. М: Тисин и А. Ф. 
Ляпко, на втором — В. С.

Наставко, Н. Н. Вересов и 
М. С. Баюсов.

Это позволило, поднять 
производительность трак
торов в полтора раза. На 
участках появилась резерв
ная техника.'
' Во второй половине июля 
должен, перейти на полуто- 
расменку Макзырский лесо
пункт. ‘

Улучшилось использова
ние дорожной техники. 
Бульдозеры переведены ва 
двухсменный режим. Это

поможет успешно . выпол
нить план дорожного стро 
ительства.

Работа лесовозных ма
шин и погрузка организо. 
ваны также в две смены.

Сейчас леспромхоз во
шел в графин, а Клюмвен- 
ский лесопункт идет с опе
режением графика. В Клюк- 
венке все шесть комплекс
ных бригад одобрили почин 
В. Л. Давыдова и ежечасно 
выдают сверхплановую дре
весину.

Однако ритмичной работе

леспромхоза мешает неудов
летворительная организа
ция труда на Клюнвенском 
сплавном участке Белояр. 
ской сплавной конторы. В 

. июне, например, сплавщи
ки из-за своей неразворот- 
ливости срывали работу 
маст.ерокого участка № 3, 
работающего в Алипке, и 
Манзыракого лесопункта.

А. САМЫЛОВ, 
старший инженер произ
водственного отдела ком

бината «Томлес».

ЗАСЕДАНИЕ ПРЕЗИДИУМА 
ВЕР)(0ВН0Г0 СОВЕТА СССР

Большой успех

'/
9 июля в Кремле состоя

лось очередное заседание 
Президиума Верховного Со
вета-СССР. Вел заседание 
Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР ' 
Н. В. Подгорный.

Президиум обсудил вопро
сы повестки дня и порядка 
работы шестой сессии Вер
ховного Совета СССР.

Была рассмотрена инфор 
мация о поездке делегации, 
парламентской группы СССР' 
во главе с председателем 
Совета Союза Верховного 
Совета СССР И. В. Спири
доновым в Германскую Де
мократическую Республику, 
В информации отмечается’, 
что в ходе бесед руководите
ли округов, в которых побы 
вала делегация, . подробно 
информировали о подъеме 
и развитии промышленности 
и сельского хозяйства, о дея
тельности местных органов 
власти, партийных и обще
ственных организаций. Осо
бенно подчеркивалось огром
ное значение советской по
мощи и сотрудничества меж
ду нашими странами в поли
тической, экономической и 
других областях. В этой 
связи указывалось, что до
говор о дружбе, взаимной по 
мощи и сотрудничестве меж
ду СССР и ГДР, пятилетие 
которого широко отмечалось 
в период пребывания деле
гации в ГДР, является не 
только непреодолимым пре
пятствием реваншистским 
устремлениям правящих кру
гов ФРГ, но и.служит надеж
ной гарантией неуклочного 
-подъема экономики ГДР, 
укрепления ее обороноспо
собности и успешного строи
тельства развитой системы 
социализма.

Во всех выступлениях 
немецких товарищей, встре
чавшихся с делегацией, на
шли самую высокую оценку 
итоги международного Сове
щания коммунистических и 
рабочих партий в Москве.

На Президиуме Верховно, 
го Совета СССР было рас
смотрено сообщение комис
сий законодательных пред

положений палат о соблюде
нии социалистической закон
ности в решениях местных 
Советов депутатов трудя
щихся Казахской ССР, Ли
товской ССР, Астраханской 
и Псковскеш: областей'
РСФСР. Материалы ко
миссий ' вызвали об
суждение на заседании. 
Президиум принял решение, 
наггравленное на активиза
цию работы Советов, депута
тов трудящихся й более 
строгое соблюдение законно
сти в их деятельности.

Один из вопросов, рассмот
ренных на заседании Прези
диума, был посвящен пробле 
мам дальнейшего улучшения 
электрификации сельского 
хозяйства. Он был подготов
лен комиссией по промыш
ленности, транспорту и свя
зи Совета Национальностей 
Верховного Совета СССР. С 
сообщением выступил пред
седатель этой комиссии 
Г. И. Чоговадзе. Он сказал, 
что за последние годы в ре- 
зу.чьтате принятых партией 
и правительством мер в деле 
электрификации колхозов п 
совхозов осуществлена зна
чительная работа по строи
тельству сельских линий 
электропередач, а также по 
более широкому использова
нию электроэнергии в сель
скохозяйственном производ
стве и культурно-бытовом 
обслуживании тружеников 
села. Несмотря на опреде
ленные успехи, достигнутые 
за три года текущей пяти
летки в строительстве линий 
электропередач и трансфор
маторных подстанций, по
требление электроэнер
гии на селе растет медленно.

Отставание в использова
нии электроэнергии является 
следствием серьезных недо
статков в строительстве сель
ских линий электропередач 
и подстанций, а также 
неудовлетворительного обе
спечения колхозов и совхо
зов современным электрифи
цированным оборудованием.

Комиссия разработала 
предложения о том, чтобы 
при подготовке проекта на
роднохозяйственного плана 
на 1970 год и нового пяти

летнего плана на 1971 — 
1975 гг. было предусмотрено 
увеличение потребления 
электроэнергии в сельском 
хозяйстве, ускорение строи
тельства сельских линий 
электропередач и повышение 
уровня электрификации про
изводственных процессов в 
колхозах и совхозах в целях 
снижения затрат труда на 
производство сельскохозяй
ственной продукции.

На заседании было сдела
но сообщение о выполнении 
поручения Верховного Сове
та 'СССР по рассмотрению 
рекомендаций планово-бюд
жетных и отраслевых ко
миссий палат и предложений 
депутатов, высказанных на 
пятой сессии Верховного Со
вета СССР.

Президиум принял к све
дению сообщение о ходе вы
полнения поручений Верхов
ного Совета СССР по приве
дению законодательства 
Союза ССР и союзных ре
спублик в соответствие с 
принятыми в последние годы 
Основами законодательства 
о браке и семье и Основами 
земельного законодательст
ва.

Две недели на террито
рии ВДНХ СССР развевают- 

/ся государственные флаги 
Польской Народной Респуб. 
лики и Советского Союза. 
Здесь в одном из павильонов 
и прилетающей к нему тер- 
|ритории Открыта юбилейная 
промышленная выставка 
«25 лет Польской Народ
ной Республики». Большим 
успехом пользуется’ она у 
москвичей и гостей столи
цы. С достижениями брат, 
ского ПОЛЬ оного народа в 
строительстве соцналнз.ма 
уже познакомилось 750 ты
сяч человек.

9 июля на выставке побы
вала прибывшая в Москву 
делегация Польской Народ
ной Республики во главе с 
членом Политбюро ЦК' 
ПОРП. Председателем Со. 
•вета Министров ПНР 
Ю. Циранкевичии.

В.месте с членами делега
ции ПНР на выставке были 
товарищи Г. И. Воронов, 
А. Н. Косыгин, А. Я. Пель
ше, М. А. Суслов, А. Н. 
Шелепин, В. В. Гришин, 
Д. А. Кунаев, Д. ф, Усти
нов, И В. Капитонов, К Ф 
Катушев, Ф. Д. Кулаков, 
Б. Н. Поно1марев и другие.

После осмотра на выстав
ке был устроен завтрак, ко
торый прошел в сердечной 
товарищеской обстановке. 
Товарищи Ю. Циранкевич 
и А. Н. Косыгин обменя-. 
лись дружескими тостами.

(ТАСС).

Были также рассмотрены 
ходатайства о помиловании 
осужденных, заявления о 
приеме в гражданство СССР, 
ряд других вопросов.

. На заседании Президиу
ма Верховного Совета СССР 
выступили заместители; 
Председателя Президиума 
.Верховного Совета СССР 
А. М. Клычев, А. А. Мюри- 
сеп, члены Президиума Вер
ховного Совета СССР В. В. 
Гришин, П. М. Машеров, 
А. И. Микоян, П. Е. Шелест, 
председатель комиссии зако
нодательных предположений 
Совета Союза М.С. Соломен- 
цев, член комиссии по про
мышленности, транспорту и 
связи Совета Национально
стей В. С. . Фролов и другие.

(ТАСС).

I Отъезд делегации 
Польской Народной 
Республики

Из Москвы в Варшаву 9 
июля отбыла делегация 
Польской Народной Респуб
лики во главе с членом По
литбюро ЦК ПОРП, Предсп- 
Д^^лем Совета Министров 
ПНР Ю. Циранкевичем 

(ТАСС).

Сердечная встреча 
в городе на Неве

С о б р а н и я  р а й о н н ы х
ясность ЦЕЛИ

Коммунисты и все трудя, 
щйеся Тегульдетского райо
на изучают материалы меж
дународного Совещания ком
мунистических и рабочих 
партий и постановление 
июньского Пленума ЦК 
КПСС. Более 50 политин- 
фор.маторов и 30 лекто
ров разъясняют рабочим.

колхозникам и служащи1:| 
знач.ение величайшего собы
тия современности, несут в 
массы ленинские идеи ук
репления единства ко'ммуни- 
стического движения, воспи
тывают у трудящихся чув
ства патриотизма и ин
тернационализма, беззавет
ной преданности делу ком
мунизма. 9 июля в об
становке большой актив 
ности прошло собрание пар-

п а р т и й н ы х  а к т и в о в
тийного актива района. С 
докладом об итогах июнь
ского Пленума. ЦК КПСС 
выступил'. первый секретарь 
райкома партии тов. Иса
ков Г. Г.

'Участники собрания еди
нодушно одобрили полити
ческую линию и практиче
скую деятельность Полит
бюро ЦК КПСС.

Собрание партийного ак
тива заверило Центральный 
Комитет КПСС, что все ком

мунисты, комсо.мольцы и 
трудящиеся Тегульдетского 
района ещ е' теснее сплотят 
свои ряды и настойчиво 'бу
дут бороться за вьшолнение 
обязательств в честь ленин- 
окото юбилея, за неуклонное 
осуществление решений 
XXIII съезда партии.

ПРИЗЫВ К ДЕЙСТВИЮ
Более ста пятидесяти че 

ловек участвовало в собра

НИИ партийного актива Па 
рабельского района, на к оо- 
ром с докладом о б , итогах 
июньского Пленума ЦК 
КПСС выступил первый 
секретарь ' райкома партии 
тов. Конюх А. Г.

Ораторы единодушно 
одобрили политическую ли
нию и практическую дея
тельность ЦК КПСС и его 
Политбюро, отметили выда
ющийся вклад ■ ленинской

партии в международное 
ко.ммунистичеокое и рабо
чее движение и рассказали, 
как партийные о-рганизации 
предприятий,, колхозов ■ и 
учреждений ведут пропаган
ду материалов международ
ного Совещания и Пленума 
ЦК КПСС.

Особое внимание направ
лено было на повьппение 
трудовой и политическрй ак

тивности рабочих, колхозни
ков и служащих, на разви
тие соревнования за реше
ние экономических задач 
пятилетки и достойную 
встречу 100-летия со дня 
рождения В. И. Ленина.

В постановлении . собра
ния партийного актива на
мечены конкретные меры 
по. усилению воспитания 
трудящихся в духе советско
го патриотизма и пролетар
ского интернационализма, 
по успешному претворению 
в жизнь планов коммунисти
ческого строительства.

9 ИЮЛЯ:
(ХАСС). Трудящиеся горо- 
да-героя .торжественно • и ■ 
сердечно встретили сегодня 
прибывшую из 'Москвы 
партийно - правительствен
ную делегацию Гер'ман- 
ской Демократической 
Республики, возглавляемую 
членом Политбюро ЦК 
СЕПТ, Председателем Со
вета Министров ГДР 
В. Штофом.

Вместе с делегацией 
прибыли член Политбюро 
ЦК КПСС, секретарь ЦК 
КПСС А. П. Кириленко и 
заместитель Председателя 
Совета .Министров СССР 
Н. А. • Тихонов.'

Гостей тепло приветство 
вали сотни тысяч ленин' 
градцев, вышедших на за
литый солнцем Невский;- 
проспект, центральные ма
гистрали города были укра- 
диены государст'венными 
флагами ГДР, СССР и 
РСФСР, транспарантами 
на русском и немецком 
языках со словами друж
бы и привета,

J
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СТРАДНАЯ ПОРА СЕАЬСКИХ КО Ш УН И С ТО В
КАЖДЫЙ ЗА ВСЕ 
В ОТВЕТЕ

Коммунисты поселка Сан
никова многое сделали, что
бы весенний сев в нашем 
отделении был проведен как 
можно успешнее. И. надо 
сказать, задача эта была 
решена. Зерновые, кукуру
за, травы и корнеплоды по
сеяны своевременно, дали 
хорошие всходы и быстро 
идут в рост. Ударной силой 
были, как всегда, .механиза
торы. а их вожаками — 
члены КПСС: Лазарь Серге
евич Прокопьев, управляю
щий отделением, Грнгоряй 
Степанович 3y6aipe!B—.б|ри-га- 
дир и Александр Василье. 
ВИЧ Островский — перво
классный механизатор и че
ловек большой души.

А теперь, (КОгда настало 
вре.м-я сенокоса, основное 
внимание партийной груп
пы, 6 которой .семь комму
нистов. сосредоточено на 
работе механизированных 

звеньев, на заготовке кор
мов. Люди пока еще втя
гиваются в ритм, не все 
ладится с техникой, и все 
надо «утрясать». Много за
бот .сейчас у Григория Сте. 
пановича Зубарева, но он 
находит время побеседовать 
с косарями о событиях в 
стране и за рубежом, поде- 
HHTi»CB совхозными новостя
ми. Формально Григорий 
Стёпаиович не считается ни 
агитатором, ни политинфор
матором, однако такие вот 
беседы с людь.ми считает 
партийным долгом.

С зари и дотемна не вы. 
водит с луга свой агрегат 
Албксандр Васильевич Ост. 
ровский. Он дал слово до
биться, чтобы ежедневно 
против его фа.милии на до
ске показателей стояла на- 
ивысвдая в бригаде цифра 
выработки. А слово свое 
коммунист Островски^ дер
жит. Во время сева *он уз
нал, что Владимир Парамо
нов из Первомайки за день 
выполняет полторы нормы, 
и решил опередить его. Рас
сказал об этом другим ме
ханизаторам и, будто между 
прочим; провел мьгсль, чтб 
санниковцы умеют не хуже 
работать и что неплохо бы
ло бы доказать это перво- 
майцам конкретным делом.

Разговор шел с шутками- 
прнбаутками, а решение 
бригада после этого разго- 
товора приняла серьезно.
В результате отделение пер- 
вьм  в совхозе закончило 
се |.

В прошлом году был та
кой случай., Один из моло
дых механизаторов «запо
рол» силосный комбайн, а 
когда ему стали выговари
вать, заявил, что на такой 
«разбитой колымаге» ника
кой механизатор не срабо
тает. Александр Василье
вич молча обошел комбайн, 
осмотрел, а потом указал 
парню на овою машину:

— Бери. Работай на этой.
— Да как же?..

— Бери, говорю.
Через два дня Остров

ский вывел восстановлен
ный комбайн в поле и про
работал на не.м до конца 
уборки. Его выработка ока
залась значительно выше, 
чем у молодого механиза
тора. Так проявилось высо. 
кое мастерство.

Но заготовка кормов — 
не самоцель. И сено, и си
лос, н корнеплоды необхо
димы для производства мя
са, на чем и специалнзи. 
руется Вакчарский откор

мочный совхоз. А животно, 
воды наши ■ добиваются не
плохих результатов. Во вся
ком случае в списке луч
ших животноводов треста 

треть фамилий — бакчар- 
цы. Среди них—KOMAiymicT 
Полина Тимофеевна Крас- 
яогорцева, получившая в 
своей группе скота по 715 
граммов суточного привеса 
за квартал.

Полина Тимофе1ввна 
славится не только трудо
выми делами, но и обще
ственной работой. О ней 
говорят, что ей до всего 
есть дело. И это в самом 
Хорошем смысле слова. 
Все, что происходит в по
селке и в совхозе. Полина' 
Тимофеевна оценивает с 
партийных позиций и отно
сится ко всему принципи
ально.

Группа наша немногочис
ленна, и все-таки я назвал 
бы ее боевой. Мы часто 
обсуждаем на собраниях 
самые злободневные вопро
сы, много тел! выносим на 
заседа.чия бюро или общие 
партийные собрания и до
биваемся, чтобы по всем 
вопросам были конкретные 
решения. Нередко заходит 
речь о том, как мы, члены 
партии, исполняем свою 
роль, кто и как живет, тру
дится, и это дисциплиниру
ет коммунистов, повышает 
их активность.

Вместе с тем я вижу, что 
партийная группа наша во 
многом недорабатывает, 
многое упускает, 'а  Кое-что 

. делает‘не так, ка'к следова
ло бы. Значит, нам, парт
групоргам, остро необходи
ма учеба. Ведь некоторые 
не имеют достаточного опы
та, да и теоретических зна
ний хватает далеко не всег
да, Секретарь партбюро 
совхоза Станислав Федоро
вич Калюн{ин на партработе 
тоже недавно. И было бы 
хорошо, если бы райком 
партии уделял партгруп. 
оргам побольше внимания.

В соревнбвании за до
стойную встречу 100-летия 
со дня рождения В. И. Ле
нина коллектив взял повы
шенные обязательства. Вы
полнение этих обязательств 
и является главной заботой 
партийной группы.

Н. ФИЛИППОВ, 
партгрупорг второго от
деления Бакчарского от- 

кормсовхоза.

п

В КОЛХОЗАХ и совхозах —  
горячая трудовая пора. 

Земледельцы Бакчарского 
района, став на ленинскую 
трудовую вахту, взяли высо
кие социалистические обяза
тельства и теперь настойчи
во борются за их осуществле
ние. Партийные организации 
стремятся развивать инициа
тиву тружеников полей и 
ферм, изыскивают резервы, 
возглавляют социалистиче
ское соревнование за высокие 
урожаи, за рост производства 

, мяса, молока и другой про
дукции.

О том, как работают пар
тийные организации, на ре
шении каких вопросов сосре
доточивается внимание сель
ских коммунистов, рассказы
вают сегодня секретарь парт
бюро колхоза имени Калини
на И. П. Демчук, секретарь 
парторганизации первого от
деления колхоза «Сибирь» 
М. Д. Бебия и партгрупорг 
втерого отделения Бакчарско
го еткормсовхоза Н, П. Фи
липпов.

В труде и заботах время 
бежит удивительно быст
ро. Давно ли. кажется, мы, 
сельские ко.ммунисты, об
суждали планы весенних 
полевых работ н сетовали 
на распутицу и непогоду, 
затянувшуюся, как никогда 
раньше, да и давно ли за
кончили сев? И вот уже 
буйно поднялись и зацвели 
травы; густым ковром зе
лени покрылись поля; и 
дни — такие знойные и 
бесконечно длинные — уже 
стали короче. Началась 

уборка трав, впереди—Жар
кая пора жатвы.

Быстро летит летнее 
время. Быстро, но не бес
следно. Каждый трудовой 
день оставляет на колхоз
ной нашей зе.мле щедрые 
плоды человеческого труда. 
Нелегко было хлеборобам 

Поротникова уложиться в 
сроки сева, но они преодо
лели трудности, и вот уже 
поднимаются на пятистах с 
лишним гектарах хлеба, на 
128 гектарах — кукуруза, 
рядом пошел в Рост карто
фель, и радуют глаз травы.

Значит, мастерсми потру
дилась бригада Алв'ксанд- 
ра Ефремовича Баталова, 
не зря сутками не уходил 
из мастерской Степан Мар
кович Пушкарев и забыва
ли об отдыхе шоферы Ми
хаил Михайлович Курбатов, 
Константин Фролович Ря- 
боволов, Михаил Викторо
вич Гаур, их друзья-ме. 
ханизаторы. Щедро воздает 
хлеборобам земля за их 
труд.

А разве, меньше успехе® 
у животноводов? Конечно, 
не меньше, хотя выхолить 
триста с лишним коров и 
почти тысячу свиней было

нынче делом не легким и не 
простым. За .минувшее по
лугодие поротниковские 
животноводы увеличили 
пронзвбдстБО молока по 
сравнению с этим же пери. 
ОДОМ прошлого года почти 
на тысячу центнеров. Да и 
производство мяса значи
тельно возросло.

А ведь любой успех не 
приходит сам по себе, он 
добывается трудом, боль
шой организаторской рабо
той, высоким мастерством.

Как-то разговорились мы 
с управляющил! нашим от
делением Иванам Федоро
вичем Сацюко'М о результа
тах прожитого полугодия, и 
ои прямо оказал, что без 
той работы, которую изо 
дня в день ведут в хозяйст
ве коммунисты, отделение 
не добилось бы столь за
метных успехов.

— Да и что стоит адми
нистратор, будь он хоть се
ми пядей во лбу, если он не 
шмеет такой «поры, кап пар
тийная организация? Ниче
го не стоит, — подчеркнул 
Иван Федорович.

В его словах непрелож
ная истина. В отделении 
парторганизация не так уж 
и велика, а воздействие ее 
на хозяйственные дела,- на 
всю сельскую жизнь чувст
вуется постоянно. Приведу 
такой пример. В январе на 
молочнотоварной ферме

снизились надои. Причины 
были ясны — свирепые хо
лода, несвоевременная до
ставка кормов. Заве
дующая фермой . моло
дая ко.ммунистка Вера Иль
инична Скотникова пришла 
в партбюро и говорит:

— Если так дело вести 
и дальше, не выполним мы 
наших обязательств и опо
зоримся не только на весь 
■колхоз, но и на весь район.

— Так что же ты. Ильи
нична, предлагаешь? — 
опрашиваю.

— А предлагаю я про
вести открытое партийное 
собрание, по душам погово
рить с людьми, поспраши
вать совета и помощи. Не 
может такого быть, чтобы 
не сдвинули дело. Да и ведь 
не в холодах, пропади они 
пропадом, вся беда, другие 
причины тоже есть.

Открытое партийное соб
рание мы провели. По-дгото- 
вили его как сле:дует. Во- 
первых, всесторонне . про
анализировали все экономи
ческие показатели, при. 
смотрелись, кто как трудит
ся на ферме, изучили, чем 
можно помочь коллективу. 
И уЖ потом вынесли воп
рос на общее обсуждение. 
И речь пошла не только о 
молочной ферме, ,но и об 
организации интенсивного 
откорма мясного скота в 
условиях зимы. Большую

по.мощь оказали отделен
ческим коммунистам парт- 
К0.Л1 и правление колхоза.

При обсуждении были 
выявлены основные причи
ны снижения продуктив
ности и намечены меры по 
их устранению. Главное 
внимание обратили на уход 
за скотом и его содержа
ние, увеличили кор.мовые 
рационы, решили внедрить 
дрожжевание кормов. А 
потом строго проконтроли. 
ровали, чтоб решение соб
рания было осуществлено 
без отклонений. Через . не
которое время доярки пере
шли на трех:фатную дойку. 
В результате , в конце ме
сяца надои за.метно возрос
ли, да и привесы стали вы
ше.

Хочу подчеркнуть, что 
большую часть практиче
ской работы взяли на себя 
фермакие ко.ммунисты, 
объединенные к тому вре. 
мени в партийную группу. 
Запевалой добрых дел ста
ла знатная наша овинарка 
Нина Васильевна Старчу- 
кова — член партбюро и 
член правления колхоза. 
Среди доярок большую ра
боту вели коммунистки ка
валер ордена Трудового 
Красного Знамени Екате
рина Константиновна
Мунтьян, Евдокия Влади- 
MHpoiBHa Холуяно'ва, Лидия

Ивановна Гладких. Вот 
онн-то, рядовые труженицы, 
глубоко сознающие роль 
члена партии, и стали во 
главе соревнования живот
новодов, которое разрослось 
в движение за достойную 
встречу столетнего юбилея 
В. И. Ленина.

Сейчас это соревнование 
набрало полную силу и в не
го включились все колхозни
ки. Коллектив фер.мы 
дал слово довести в это.м 
году средний надой на фу
ражную корову до 2.700 
килогра.лтмов. Это — высо
кое обязательство. И все.та. 
ки передовые доярки по 
инициативе парторганиза

ции решили преодолеть 
трёхтысячный рубеж. С 
Екатериной Константинов
ной Ыунтьян смело сорев
нуются Зинаида Алексеев
на Ипшмова и Лидия Ти
мофеевна Маленкова. Оль
га Алексеевна Буторина и 
Рая Дебарцепа. Знатная до
ярка без скупости передает 
молоды.м свой опыт и от 
души радуется, если уче
ницы перегоняют ее.

Жизнь не стоит на ме
сте, каждый новый день 
ставит перед партийной ор
ганизацией новые задачи, и 
п орот н ико в ск и е к о м .му н и -
сты стараются решать их 
по-боезЬму, как учит пар- 
ГИЯ. Л глазное внимание 
направляем па то, чтобы 
ширилось и крепло сореэно- 
вание, чтобы социалистиче
ские обязательства в честь 
столетия со дня рождения 
В. И. Ленина были с че̂  
стью выполнены. В этом' 
наш первостепенный долг.

М. БЕБИЯ, 
секретарь парторганиза. 
Цин первого отделения 

колхоза «Сибирь».

Владения колхоза имени 
Калинина узкой полосой 
протянулись вдоль таежной 
речки Икса километров на 
шестьдесят. Посмотришь по 
карте — простор огромный, 
а вот удобных угодий не 
так-то уж и много, всего- 
навсего 8.300 гектаров, из 
которых только половина 
пригодна под пашню. Рань
ше здесь хозяйствовало не
сколько мелких колхозов, 
которые производили и 
хлеб, и животноводческую 
продукцию, но производили 
столь мало, что и затраты, 
не окупались. Колхозы из 
года в год оставались долж
никами государства, люди 
постепенно покидали издав
на обн1итые места, уезжали 
в соседние хозяйства, в го- 
рода.

Но вот передо мной эко
номические показатели 
сельхозартели за годы ны
нешней пятилетки. Сопо
ставляю цифры с теми, что 
были у всех мелких колхо
зов, и не могу не радовать
ся. Гфаницы пашен значи
тельно . расширены, чуть ли 
не вдвое возросло поголовье 
общественного скота, и не- 
иэлтернмо увеличились про
изводство и продагка госу
дарству продукции. А как 
возросли доходы! Во втором 
году пятилетки, например, 
общий доход составил более 
800 тысяч рублей. В прош
лом году только прибыль 
правысила 249 тысяч руб
лей. А это позволило вло-

Tam, где труднее
жить большие средства в 
мелиорацию полей и лугов, 
в механизацию и капиталь
ное строительство.

Все это я рассказываю не 
для хвастовства — «вот-де 
как мы живем!» — а для 
того, чтобы показать, как 
далеко вперед шагнула наша 
деревня, как благотворно 
оказываются на сельском 
хозяйстве решения XXIII 
съезда партии и Пленумов 
ЦК КПСС, как колхозные 
ком:мунисты организуют и 
возглавляют борьбу хлебо
робов, и животноводов за' 
подъем экономики--тг кульс 
туры.

Партийная организация в 
хозяйстве небольшая — в 
ней всего 35 человек. При 
таком составе очень трудно 
охватить вниманием все про. 
изводственные участки, ус
тановить постоянный конт
роль за хозяйственной дея
тельностью. Вот почему 
первой заботой бюро явля
ется расстановка сил пар
тийной организации с таким 
расчетом, чтобы коммуни
сты были На решающих уча
стках производства.

, С этой целью создано две 
партийные группы. В Плот
никове в состав группы во
шло 15 коммунистов. Воз
главляет их колхозный эко- 
НОЛ1ИСТ Клавдия Григорьев
на Тюнькина.' На Бородин

ском отделении в партгруп
пе, 20 ко.ммунистов. Эту 
группу возглавляет Тимо
фей Анатольевич Васильев. 
Главная забота партийных 
групп — это воспитание 
членов партии, повышение 
их политической и трудовой 
активности, создание вок-, 
руг групп широкого и дее
способного актива из передо
виков колхозного производ- 
сгва.

В сложных условиях' вели 
мы нынче весенний сев. Но 
тщательная подготовка тех
ники,: высокий-тнаетрой ме
ханизаторов, четкая органи
зация работ позволили хле
боробам первьши в районе, 
а главное — в лучшие сро-. 
ки засеять 3.120 гектаров 
зерновыми, 150 — кукуру
зой, ' посадить картофель, 
отлично раз.местить травы и 
силосные культуры. Как 
бы ни капризничала погода,- 
мы уверены, что получим 
на всех полях высокий уро
жай и с честью выполним 
обязательство по сверхпла
новой продаже государству, 
хлеба.

На самых трудных участ
ках были коммунисты. За- 
мечательньг.ми организато
рами показали себя механи
заторы Владимир Николае
вич Павлов, Михаил Ильич 
Базаров, Кузьма Захарович 
Захаров, Сергей Яковлевич

Ти.мофеев, Анатолий Петро. 
ВИЧ Васильев, молодой ком
мунист агроном Светлана 
Владимировна Гаврикова.

А как только закончился 
сев, перед партийной орга
низацией встал Ьчере-дной 
вопрос, решать который на
до было безотлагательно— 
заготовка кормов. Правле
ние колхоза уже имело план 
работ. Для полно-го обеспе
чения скота кормами колхо
зу необходимо заготовить' 
3.225 тонн силоса и 1.200 
тонн сена. Задача эта , не
легкая, .если .учесть, что 
сроки заготовки кормов ото
двинулись и могут совпасть 
с началом жатвы. Поэтому 
партбюро предложило прав
лению собрать совещание 
механизаторов и на обсуж
дение его вынести не только 
планы заготовки кормов, но 
и поставить задачи по под
готовке к уборке урожая.

И это было сделано. Ме
ханизаторы одобрили пла
ны правления, внесли ряд 
предложений по организа

ции механиз-ированных 
звеньев, их техническому об
служиванию, ремонту ком
байнов и зерноочиститель
ной техники, приняли усло
вия соревнования на сеноко
се.

Уборка трав началась. 
На суходолы и посевы тимо
феевки вышли два механи

зированных звена. Но еще 
раньше партбюро побеспо
коилось о том, чтобы комм,у. 
нисты с первых ж е , дней 
задали тон соревнованию, 
добивались высокопроиз
водительного использования 
каждого агрегата. Механи
заторы Бородинского отде
ления решили скосить тра
вы за одиннадцать рабочих 
дней. Плотниковцам же по
требуется тринадцать дней. 
Всего косов1йца; подборка и 
окирдов1ка сена займут не 
более 28 рабочих дней. Осо
бое -=3-86но создано ■ для' ‘убор
ки и силосования кукурузы. 
Око рассчитывает завер
шить работы за 25 рабо
чих дней. Деятельность 
партгрупп в бригадах и на
правлена на то, чтобы обе
спечить успех на 'заготовке 
кормов, сюда нацелена пар
тийно-политическая и куль- 
TypHOJMaccoBaH работа.

В.месте с тем колхозные 
коммунисты не забывают и 
о животноводческих фер
мах, о соревновании живот
новодов за выполнение обя
зательств. И это приносит 
добрые плоды. Производст
во молока и мяса оргзнизо- 
ваио хорошо, и обязательст
ва успешно выполняются. 
Государству уже продано 
3.700 центнеров М'олока и 
1.350 центнеров мяса. Осо
бенно высокое мастерство

проявляют коллективы от- /  
кормочных гуртов. Колхоз  ̂
почти выполнил годовой 
план продажи мяса.

И на фер.мах ко.ммунисты ' 
идут в первых рядах сорев-' 
нующнхся. Валентина Ти.̂  
мофеевна Чиглинцева, надб
ившая в прошлом году 
3.000 килогра.ммов молока, 
нынче стремится перекрыть 
этот рубеж. Да не только 
Сама — она учит мастерст
ву трех подруг. Замечатель
но трудятся Валентина Анд- 
реевна Цыганцева и Елиза
вета Григорьевна Мальце, 
ва, Людмила Николаевна 
Лучкииа и Валентина Дени
совна Дурновцева. Каждая 
из них уже надоила свыше 
1.800 килограммов молока 
на корову.

Заботясь о росте произ
водства молока и мяса, парт 
тийная организация не упу. 
скает из виду и вопросы 
сокращения затрат, сниже
ния себестоимости продук
ции. Животноводы учатся 
считать, вникать в эконо
мику. Не случайно поэтому 
фактичеокие затраты на 
производство центнера мо- / 
лока ниже плановых на 70 , 
копеек, а центнера мяса — 
более чем на три рубля.

, Сила партийной организа- - 
ции, ее воздействие на дела 
артели слагаются из актиэ- 
ности каждого коммуни
ста.

И. ДЕМЧУК,
секретарь партбюро кол

хоза имени Калинвяа 
Бакчарского района.
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Стройиндустрия — ударный фронт

Потерянные кубометры
в  коллективе Томского . 

участка треста «Уралсиб- 
гидромеханизация» трудит
ся 120 высококвалифициро
ванных рабочих. Гидромеха
низаторы, не считаясь со 
вресиенем, вопреки неблаго- 
Приятньш. условиям про
шедшей зимы успешно по
трудились в подготовитель
ный период. План пяти ме
сяцев этого года выполнен 
нз двадцать дней раньше 
срока.

Работники нашего участ
ка настроены в этом году 
выдать для стройиндустрии 
Томска 900 тысяч кубомет
ров гравийно-песчаной сме
си.

Гидромеханизаторы гото
вы были приступить к рабо
те еще 17 мая. Однако наши 
заказчики — Томское уп
равление карьерами (дирек
тор С, И. Харьков, главный 
инженер С. М. Зубарева)

даже к концу июня не пре- 
достав1]-1ли участку карт на- 
мьрва, не выдали техниче
скую документацию на 
право производства работ, 
не обеспечили зе.монаряды 
электроэнергией.

Из-за неоперативности 
руководителей управления 
карьерадмн более месяца 
проста)Нвают шесть земле
сосных снарядов, кангдый 
мощностью в 650 киловатт. 
Нашему участку причинен 
убыток в 50 тысяч рублей.

Конечно, за нарушение 
договорных условий управ
лению будут предъявлены 
штрафные санкции. Но ведь 
дело не в этом. Под угрозу 
ставится работа предприя
тий стройиндустрии, строек, 
организаций, занимающихся 
благоустройством.

Если не наверстать упу
щенное врегня, стройки го
род» лишатся (йлее 200 ты

сяч кубометров фракциони
рованного гравия, щебня, 
гравийно-песчаной смеси. И 
еще. 'Управление карьерами 
отказывается от услуг трех 
земснарядов. А это значит, 
что не будет выдано 450 
тысяч кубометров инертных 
материалов.

Хочется надеяться, что 
Томское управление про
мышленности строительных 
материалов, которому под
чиняется управление карье. 
рами, примет разумное ре
шение, которое подюжет, в 
ближайшее время выпра
вить положение, увеличить 
добычу инертных материа
лов.

Б. БАИГУЛОВ, 
председатель месткома 
участка «Уралсибгидро- 

механизация»;
В. ЮДИН,

сирщйй прораб участка, _

У Л Е С О З А Г О Т О В И Т Е Л Е Й

'̂ Д ИЗ Орловского” яеспр^хвз*” °хо-трудится Александр Григорьевич Осинцев. Он и трак-

;Ге̂ ;х
” 'иГ"снИМКЕ?Тлен"сан"др ?̂Лнце"в”. «'««Чева.

Фото с. Николаева.

ПРИЕЗЖАЙТЕ К НАМ В СТРЕЖЕВОЙ
в газете уже сообщалось о 

пребывании в Томске делега
ции буровиков Стрежевого, 
находившейся здесь по при
глашению общественных ор
ганизаций. Перед отъездом 
домой гости направили в ре- 
дакцию письмо, в котором 
выражают сердечную благо
дарность за оказанное томи
чами гостеприимство:

«За четыре дня мы посети
ли Томский политехнический 
институт, НИИ, заводы «Сиб- 
электромотор» и режущих ин
струментов, Ботанический сад, 
Краеведческий музей, встре
тились с журналистами Том
ска в редакции газеты «Крае- 
но» знамя». И где бы мы ни

находились, всюду нас встре
чали как дорогих гостей. Боль
шое спасибо за теплый прием!

Мы уезжаем с приподня
тым настроением и желанием 
сделать все, чтобы быстрее 
рос Стрежевой, быстрее ос
ваивались богатства северной 
земли.

Пусть крепнет дружба меж
ду трудящимися Томска и 
Стреж'ввого! Приезжайте к 
нам.

По поручению делегации
М. ЗИЯЗОР, 

старший инженер цеха бу. 
рения Алекеандревекей 

кентеры бурення».

БРИГАДА ДРУЖНЫХ
Одним из важнейших 

о-бъе1ктав, сооружаемых 
первым строительным уп
равлением треста «Томск- 
промстрой», является хладо
комбинат. Основные работы 
на объекте выполняет ком
плексная бригада, которую 
возглавляет опытный строи
тель Влади.мир Ильченко. 
В бригаде 15 человек, в ос- 
новн-о.м — молодежь. Боль
шинство членов бригады 
владеет смежньщи профес
сиями.

...Разные жизненные пу
ти привели в бригаду пар
ней: Аркадий Иванов в 
прошлам пожарник, затем 

слесарь на одном из заво
дов Томска. С 1960 года ра
ботает на строительстве. Он 
плот;-т!ш, ежедневно перевы
полняет пронззрдственное 
задание. Труд ветерана не 
раз отмечался почетными 
грамота.ми и благодарностя
ми. Пор-трет его по праву 
помещен на Доске почета

строительного управления. 
А рядом с А. Ивановым тру
дятся молодые ребята. Сов
сем недавно пришел на 
стройку Слава Кротовский. 
Он каменщик. Молодой ра
бочий успешно освоил и 
профессию плотнина. За
кончил подготовительные 
курсы в Томоко.м инженер- 
но-строительнам институте. 
Скоро будет сдавать вступи
тельные экзамены.

Успешно сочетают работу 
с учебой и другие члены 
бригады: Василий Щерби
нин закаичивает третий курс 
ТИСИ, Степан Щевчук — 
первый курс ТГУ.

Рассказ о бригаде был бы 
■неполным, если не оказать 
о самом бригадире. Десять 
лет работает Владимир 
Ильченко в первом строи
тельном управлении. Все 
основные строительные ра
боты, которые поручаются 
его бригаде, всегда выполня
ются хорошо. Это ли не 
лучшая характеристика его

организаторских способно..
стей.

Вот такие парни строЯ! 
унииальное сооружение — 
Томский хладокомбинат. В 
его помещениях в самую 
жаркую погоду температура 
сохраняется ниже “нуля. Это 
достигается не только уста- 
но'вадй совре.менного обору
дования, но и конструктив
ными особенностями корпу
са — прежде всего создани
ем мощного теплоизоляцион
ного слоя. Так, например, 
при сооружении кровли бу, 
дет уложено 1.144 кубомет
ра минеральной пробки ц 
пять слоев гидроизоляции.

...Нелегко работать в 
июльскую жару, когда на 
солнце температура под со
рок градусов. Но строители 
трудятся слаженно и упор
но. 150 —160 процентов — 
такова их ежео.менная выра
ботка.

Н. ПРОЗОРОВ, 
инженер СУ-1 треста 

«Томскпромстрой».

НЕ СНИЖАЯ ТЕМПОВ
Новостройки Щегарокого 

района постоянно испытыва
ли недостаток кирпича. В 
предыдущие годы кирпич
ный завод про.мкомбината 
с больши,м трудом давал не- 
многи.м более миллиона 
штук кирпича за лето. В 
нынешнем году рабочие за
вода взяли обязательство 
выпустить два миллиона 
штук кирпича. Коллектив 
рабочих во главе с .масте
ром Н. И. Скороспешкиным 
своевре.менно подготовил 
по-мещения для хранения 
кирпйча.сырца. Было по
строено два новых сарая. 
Приведены в рабочее состо
яние печи о'бжнга, приобре

тен новый экскаватор. Поч
ти все процессы по произ
водству кирпича механизи
рованы. Еще в зимнее вре
мя полностью заготовлено 
необходимое количество 
топлива. Были приняты ме
ры к уко-мплектозанию за. 
вода рабочими.

Администрация промком
бината планировала начать 
нзготовление кирпича, как 
и в предыдущие годы, с 15 
мая. Но погодные условия 
не позво.пили в на.меченные 
сроки развернуть работы. 
И только 25 мая были из
готовлены первые тысячи 
кирпича. Было прцалто. ре
шение организовать работу

в две смены. Рабочие вклю
чились в соревнование за 
выпуск одиннадцати тысяч 
штук кирпича в с.мену.

Ежесменная выработка 
сейчас составляет 11 — 14 
тысяч штук кирпича. Заме
чательно трудятся резчицы 
М. Кондратьева, Г. Челно
кова. заливщицы М. Лопа- 
шенко, Л. Чурикова, рабо. 
чие на укладке кирпича- 
сырца П. Сухоленко, Т. Коз
лова.

В настоящее время за
канчивается закладка ккр. 
пича-сырца для обжига

Рабочие завода не сни
жают взятых те.мпо'В.

Д. СУГАКОВ.
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ХОРОШИ БЫЛИ ПЛАНЫ...
50 тысяч кубометров ле

са задоля5ал в первом полу
годии коллектив Лайского 
леспромхоза. На днях руно, 
водители комбината «Том- 
лес» заслушали отчет глав
ного инженера леспромхоза 
3. Ф. Рубанова о причинах 
такого серьезного отстава
ния.

Основной довод, которьпя 
3. Ф. Рубанов пытался оп
равдать все неполадки, — 
неблагоприятные погодные 

условия. На деле же все 
выглядит далеко не так.

Верно, конечно, что суро
вая зима, затянувшаяся 
весна и высокий паводок 
отрицательно сказались на 
результатах работы коллек
тива. Но точно в таких же 
условиях, находился, напри
мер, и коллектив Васюган- 
ского леспромхоза. И это не 
помешало ему досрочно за. 
вершить полугодовую про
грамму.

Главная причина отстава
ния — низкий уровень ин
женерной службы и плохая 
организация подготовитель
ных работ, В леспромхозе 
до сих пор не внедряются 
прогрессивные формы орга
низации труда — полутора- 
и двухсменная работа 
бригад верхних складов. А 
по плану, составленному 
руководителями предприя
тия, здесь должно работать

15 бригад челночным мето
дом, пять —в полторы сме
ны и десять—с использова
нием трактора 8 часов. За 
участками не закреплено не. 
обходи.мое количество трак
торов, лесовозных авто.мо- 
билей. Резко упала выра
ботка на механизм. Если в 
первом квартале минувшего 
года она составляла 2.280 
кубометров на трактор, то в 
первом квартале нынешнего 
— всего 1.635 кубометров. 
На 700 кубо.метров снизи
лась выработка на автома
шину, а производительность 
челюстного погрузчика на 
34 процента меньше, чем 
средняя по области. Крайне 
низок коэффициент техни
ческой готовности машин.

Произошло это потому, 
что предприятие в минув
шую зиму вступило совер
шенно неподготовленным. 
Не было теплых гаражей в 
лесосеках, не хватало валь- 
тциков и трактористов. Из 
девяти ко.мплексных бригад, 
принявших на этот год вы
сокие обязательства, ни од
на не выполнила их.

Плохая организация тру
да, неудовлетворительное 
бытовое обслуживание в 
поселке и в лесосеках при
вели к тому, что многие пе
редовики производства уш
ли из леспромхоза. Так, в 
Катайгинский леспромхоз 
уехал Николай Марудов,

бригада которого добива
лась высокой выработки.

Руководители леспромхо
за, и особенно его главный 
инженер 3. Ф. Рубанов, не 
извлекли никаких уроков из 
горького опыта минувшей 
зимы. Подготовка к ново
му осенне-зимнему сезону 

пущена на самотек, хотя 
планы составлены обшир
ные.

В леспромхозе до сих пор 
не определили, где будут 
работать зимой бригады: ле
сосечный фонд не принят. 
Поэтому не строятся зимние 
гаражи, помещения для обо
грева. Не считать же те две 
избушки, которые кое-как 
подлатали. А предприятию 
нужно иметь 18 домиков 
для обогрева рабочих, 6 
утепленных стоянок меха
низмов. Не готовятся сто. 
ловые и котлопункты, мас- 
ловодогрейки.

Чтобы нормально рабо. 
тать осенью и зимой, лес
промхоз должен подгото
вить 50 километров автомо
бильных дорог. Сроки их 
строительства и ремонта 
сдвинуты на октябрь и но
ябрь. Потому и не спешат. 
Правда, по сводка.м пред
приятия, здесь создано два 
дорожно-строительных отря
да. Но к^кую они могут дать 
отдачу, если до сих пор не 
отремонтирована и полови
на бульдозеров, если отря
ды оснащены лишь двумя

самосвалами и двумя пере
оборудованными лесовоза
ми?

Плохо здесь готовят к зи
ме трелевочные тракторы, 
лесовозные автомобили, 
тракторокраны. Сорваны 
сроки ремонта автобусов, 
переоборудованных автома
шин для перевозки рабочих 
и пассажирских вагонов уз
коколейки. Заправочные 
пункты в лесу не созданы.

До сих пор не организо
ваны курсы по подготовке 
вальщиков, трактористов, 
операторов челюстных по
грузчиков. А их на пред
приятии не хватает.

Леспро.мхоз поставляет 
много низкосортной .древе
сины. Но и от нее можцд по- 

' лучать большую прибыль, 
если организовать цех дере
вообработки. Оборудование 
для этого цеха н строитель
ные материалы есть. Но 
они до сих пор лежат на 
складе материально-техни- 
чеокого снабжения в Том
ске.

За неудовлетворительную 
организацию инженерной 
службы и подготовитель, 
ных работ приказом по ком
бинату «Томлес» главный 
инженер Лайского леспром
хоза 3. Ф. Рубанов от зани
маемой должности освобож
ден. Намечены меры по 
улучшению подготовки
предприятия к осенне-зим- 
наму сезону.

С. АНДРЕЕВ.

Конкурсы
на одноактные 
пьесы

Всесоюзный конкурс на 
лучшие одноактные пьесы 
решили провести в 1969— 
1970 годах секретариат 
ВЦСПС и Союз писателей 
СССР. Цель конкурса — 
создать оригинальные про
изведения о рабоче.м классе, 
героическом труде советско. 
го человека, красоте и ду
ховном богатстве нашего 
современника, дружбе наро
дов и пролетарском иитер- 
националнз.ме. Пьесы пред
назначаются для народных 
драматических театров 
профсоюзов и коллективов 
художественной самодея
тельности.

В конкурсе могут принять 
участие как писатели, так.и' 
са.модвятельные авторы.. 
Они должны представить 
одноактные пьесы, которые 
ранее нигде не публикова
лись и на исполнялись.

Конкурс проводится в 
Москве в три тура. За луч
шие пьесы установлены пер
вые, вторые, третьи И поощ
рительные премии.

Одновременно решено ор
ганизовать также конкурс- 
заказ на создание 15 акту
альных по тематике одно
актных пьес, которые будут 
ставиться на сценах народ
ных са.модеятельных теат
ров профсоюзов. К участию 
в конкурсе привлекаются 
ведущие драматурги. Луч
шие пьесы будут отмечены 
премиями.

(Корр. ТАСС).

ПРЯМАЯ ЗАВИСИМОСТЬ
В леспромхозах области 

немало прекрасных труже, 
ников, настоящих лесных бо. 
гатырей. Их ряды все время 
растут. Но, чтобы завтра че
ловек мог снова в полную 
силу работать, “e.My сегодня 
надо хорошо отдохнуть — 
интересно, действительно 
культурно провести часы 
своего досуга. Это значит, 
пойти в уютный клуб, послу
шать умную лекцию, про
смотреть хороший фильм 
или концерт, взять в библи. 
отеке книгу. Это не только 
01дых;^д9|ТО еще и духовное 
обогащение, моральный за
ряд бодрости.

Но что делать, если в 
клубе Ергайского леспром
хоза зимой холодно, как в 
лесосеке, если в клубах Ут- 
кннокого, Берегаевокого, 
Лайского, Ореховского лес
промхозов никаких культур
ных мероприятий не прово
дится, если некоторые лес- 
промхозовские клубы даже 
открыть порой некому? К 
сожалению, бывает и такое.

Позавчера в Доме поли
тического просвещения об
кома КПСС состоялось со
вещание, на котором обсуж
далась работа клубов, биб
лиотек, киноустановок лес
ных районов области. С док
ладом о культурном обслу
живании работников лесной 
про.мышленности выступил 
заместитель председателя 
облисполкома Г. 3., Парфе-. 
нов.

Хорошо организованная работа клубов, библиотек, постоянная забота о культурном 
обслуживании лесных поселков — это тоже борьба за выполнение производственных 
планов.

Из всех проблем, кото
рые обсуждались на сове
щании, на первый план вы
ступили две: кадры и отно
шение руководителей лес
промхозов к своим клубам.

Это не новые проблемы. 
Они самым теснььм образом 
связаны между собой и до 
сих пор во .многих, леспром-:- 
хозах никак не решаются. В 
клубах таких .районов,. как 
Верхнекетский, . .Тегульдет- 
окий, Каргасокский, нет ни 
одного работника со сред
ним специальным образова
нием. Около семидесяти про
центов клубных работников 
лесных районов области не 
имеют даже общего средне
го j36pa30B aH H H . Отсюда НИЗ
КИЙ уровень культурно-про
светительной работы.

Где же выход? Выход 
есть, причем посильный для 
любого леспромхоза: направ
лять на учебу в культурно- 

• просветительное, музыкаль- 
‘ ное училища Томска хозсти- 

пендиатов. Но леспромхозы 
на это не идут. Если хозяй
ственным способом они гото
вят инженеров и техников, 
то о заведующих клубами 
никто даже и не думает. На 
совещании приводился по
учительный пример. Отдел

культуры Тегульдетского 
райисполкома все же смог 
убедить руководителей Бе- 
регаеаского и Новотегуль- 
детского леспромхозов пос
лать хозстипендиатов. По
слали. Но кого? Ненужных 
леспромхозам людей — пья
ниц, которые немедленно 
были, .отчислены из культ- 
просвбгучилища. ' '  

Выступившие на совеща
нии заведующий ■■■ -отделом 
культуры Колпашевского 
горисполкома А. П. Фатеев, 
киномеханик Тимирязевско
го леспро.мхоза М. В. Ма
ленький, инспектор отдела 
культуры Тегульдетского 
райисполкома Н. Е. Тырыш- 
кина и другие с большой 
обеспокоенностью говорили 
о неправильном- отношении 
отдельных руководителей 
леспро.мхозов, сплавных 
контор к развитию культу
ры в лесных поселках. По
пытки хозяйственных руко
водителей оправдать невни-' 
мание к культурно-бытовым 
нуждам людей тем, что ну
жен план, любой ценой 
нужны кубометры, говорят 
о полной близорукости. Где 
нет элементарных бытовых 
удобств, где не работает 
клуб, библиотека, там, как

правило, большая текучесть 
кадров, там «горит» и план.

Много нареканий работ
ники учреждений культуры 
высказывали в адрес обко.ма 
профсоюза рабочих лесной 
и деревообрабатывающей 
промышленности, в адрес 
руководства комбината 
«Томлес»'. Основные пре
тензии состоят в том, что 
пора наконец-то решить 
вопрос с ■ хозсгипендиатамй, 
пора по-настоящему обра
тить внимание на учрежде
ния культуры. Средства на 
это в «Томлесе» есть, н-о 
часто эти средства не ис
пользуются.

Казалось бы, на област
ном совещании, где так ост
ро был поставлен вопрос об 
улучшении культурного об
служивания работников лес
ной промышленности, ком
бинат «Томлес», обком 
профсоюза должны быть 
представлены на самом вы. 
соком уровне. Больше того, 
и комбинат и обко.м проф
союза должны были бы вы
ступить салгыми активными 
и заинтересованными орга. 
низаторами этого совеща
ния. Но получилось наобо
рот. Ни заместитель началь
ника комбината «Томлес»

по быту В. К. Кошевых, ни 
председатель обкома проф
союза В. Я’. Офицеров не 
нашли нужным даже присут
ствовать на совещании.

Отделы культуры, кино- 
фикаторы полны желания 
поднять уровень культур
ного обслуживания лесоза
готовителей. Им надо по
мочь. Руководители лес
промхозов, партийные, 
профсоюзные, комсомоль
ские организации должны 
объединить свои усилия и 
по-настоящему взяться за 
решение проблем культпро- 
свегработы в лесных посел
ках. Подготовку кадров не 
нужно откладывать на бу
дущий год. Есть еще время, 
есть возможность, чтобы 
леспромхозовские стипен
диаты приступили к заня- 
тия.м Б культпросветучили- 
ще или в музыкальном учи
лище 1 сентября этого года. 
Все зависит от руководите, 
лей леспромхозов. От их же
лания и настойчивости. И от 
правильного понимания за
дач.

Да, клубы леспромхозов, 
сплавных контор — это не 
только место отдыха. Это 
еще центры массово-полити
ческой работы, идейного 
влияния на тружеников се
ла. В канун подготовки к 
100-летнему юбилею велико
го Ленина работа в них дол
жна быть на самом высоком 
уровне.

М. МИХАИЛОВ.

Судьба обязательств решается сегодня
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Производственные кол
лективы области вступили 
во вторую половину года. 
На этом рубеже полезно ог
лянуться назад, посмотреть, 
что уже сделано для достой
ной встречи ленинского юби
лея, проанализировать упу
щения и ошибки, опреде
лить задачи.

Большинство томских 
промышленных предприя
тий справилось с шестиме
сячным планом реализации 
1пр01дукции. Заводские и 
фабричные коллективы Том
ска реализовали за полгода 
на 4 миллиона рублей про
дукции сверх плана. Тру
дящиеся Ленинского рай
она план по реализация вы
полнили на 101,6 процента. 
Кировского района —  на 
101,5 процента.

Заводы Томска отправи
ли -сверх задания свыше 
миллиона . электроламп, по
чти на 200 тысяч рублей 
металлорежущего инстру
мента, 4.800 штук элект-. 
родвигателей до 100 кило
ватт, значительное количе
ство по-дшйпников, мано
метров и горношахгных ма
шин. Томские швеи изго
товили сверхплановых из
делий более чем на 800 ты
сяч рублей, обувщики — 
8,8 тысячи пар валяной 
обуви, пищевики — 1.775 
тысяч тонн цельномолочной 
продукции и 200 тонн ма
каронных изделий. По мно
гим другим видам продук
ции тоже опережены пла
новые наметки.

С' большим подъемом тру

дились коллективы заводов 
математических машин, 
«Сибэлектромотор», элект
ролампового, подшипниково
го, режущих инструментов 
и десятки других предпри
ятий.

Однако план первого полу
годия в целом промышлен
ностью области не выполнен. 
Коллективы предприятий 

комбината «Томлес», тре
ста «Тамлесдрев», управле
ния топливной промьпплен- 
ности, мясотреста — ви
новники срыва на финише 
полугодия. 98,9 процента 
—таков итог работы всей 
про.мышленности за шесть 
месяцев.

17 предприятий комбина- 
"та «Томлес» не вы
полнили шестимесячный 
план, недодали продук. 
ции на 4.941 тысячу 
рублей. В тресте «Томлес- 
древ» не выполнили полу
годовые задания 4 пред
приятия. Долг деревооб- 
работчиков — 3.022 тысячи 
рублей. Велик полугодовой 
долг и у работников Том
ского мясотреста.

182 предприятия дали 
за шесть месяцев на 10.374 
тысячи рублей сверхплано
вой продукции. Её оказа
лось недостаточно, чтобы 
перекрыть отставание 24 
предприятий - комбината 
«Томлес», треста «Томлес- 
древ» и Мясотреста.

Привычными уже стали 
ссылки на суровую зиму, 
позднюю весну, высо
кий подъем воды... 
Рааум.еется,. с этим, нель

зя ше считаться, особенно, 
если речь идет о лесозагото
вителях и деревообработ- 
чиках. Но вот что странно: 
результаты предприятий, 
находящихся в одинаковых 
природных условиях, совер
шенно различны. Такие 
контрасты говорят о раз
личном уровне органи
зации труда, о различ
ном. стиле руководства, о 
различной степени мобили. 
зованности коллективов на 
выполнение заданий.

То же самое характерно 
и для предприятий управ, 
ления промышленности 
стройматериалов, управле
ния по заготовкам молока 
и молочной промышленно
сти, управления топлив
ной промышленности. Эти 

управления не справились 
с полугодовыми плана.ми.

Отстающие предприятия 
потянули за собой целые 
районы. Так, не выполнили 
полугодового плана асинов- 
цы, верхнекетцы, колпашев- 
цы, молчановцы... В каждом 
районе есть передовые 
предприятия. Их опыт сла
бо изучают и внедряют ра 
ботнини отстающих пред 
приятий.

Не все коллективы пред
приятий сумели поставить 
в центр борьбу за высокую 
производительность. В *обла- 
сти медленно растет выра
ботка на одного работающе
го. По сравнению с соот
ветствующим периодом 
прошлого года она возрос
ла в первом полугодии все-: 
го на 1,3 процента,

По Томску производи
тельность труда увеличи
лась на 4.5 процента, а на 
предприятиях Кировского 
района — на 5,6 процента.

Наибольшего роста вьфа- 
ботки добились коллективы 
заводов подшипннковог'', 
«Сибэлектромотор», мано
метрового, электролампово
го.

Самая низкая производи
тельность труда (притом
она снизилась по сравне
нию с прошлым годом) во 
многих леспромхозах, на 
Тозюком и Колпашевском 
мясокомбинатах, на карай, 
дащной фабрике й пивова- 
ре;-1ном заводе, на предпри
ятиях лтестной промышлен
ности. Свыше 100 промыш
ленных предприятий не 
справились с заданиями по 
росту '■ производительности 
труда и за счёт этого недо
дали государству за 5 меся
цев на несколько миллио
нов рублей продукции.

Внедрение новой техни
ки и передовой технологии, 
механизация и автоматиза. 
ция трудоемких процессов— 
основные направления дея. 
тельности по увеличению 
выработки. Передовые про
изволе гвенные коллективы
внедряют новые станки, ав
томатические и поточные 
линии. К сожалению, по 
этому пути идут далеко не 
все томские предприятия.

Сейчас проводится обще
ственный смотр -использо
вания рабочего времени.

Действенность смотра бу
дет проверяться повышени
ем производительности-' тру
да. Однако на отдельных 
предприятиях целый месяц 
лишь говорят о нем, а 
результатов пока не видно. 
Это относится, например, к 
заводам электромеханиче
скому и «Томкабель», где 
господствует штурмовщина. 
На электромеханическом 
заводе в первые дни июня 
изготавливалось отбойных 
молотков в шесть раз, вен
тиляторов в пять .раз и 
электросверл в два раза 
меньше, чем в последние 
дни. Аналогичное положе
ние и на заводе «Томка- 
бель». Неритмичная рабо
та вызывает большие поте
рн рабочего времени. Ре
альных сдвигов по ликви
дации штурмовщины на 
этих и других предприяти
ях еще нет.

На томских предприятиях 
есть и другие резервы рабо
чего времени. Использовать 
их и тем самым увеличить 
производительность труда.

Во второй половине года 
решается судьба обяза
тельств, принятых в честь 
100-летия со дня рождения 
В. И. Ленина. Наверстать 
упущенное в первом полу
годии — основная задача 
отстающих предприятий, 
сохранить и поднять темны 
—почетная обязанность пе
редовиков.

Г. МУЛЯВИН, 
начальник мятннио-счет- 
ной станции облстатуп- 

равлеиия.

КОСТРОМА. Через Волгу строится еще один мост. На два месяца строители опережа
ют график работ. Сейчас идет бетонирование проходов для пешеходов, монтажники соби
рают последнюю опору. В ноябре 1970 года новая путепроводная магистраль свяжет в 
районе Костромы оба берега великой реки. Фото -В. Кунова. Фотохроника ТАСС.

КО НКУРСЫ , ПОСВЯЩ ЕННЫЕ В. И. ЛЕНИНУ
ПРАГА, 9 июля. (ТАСС). 

В связи с првдстоящи,м 
100-летием со дня рождения 
Б. И. Ленина президиум Че
хословацкого комитета мира 
реши.т организовать конкурс 
литературных произведений 
на тему: «Ленин, и мир» и

конкурс произведений изо
бразительного искусства на 
тему: «Ленин и дружба меж
ду народами».

Как сообщает агентство 
ЧТК, на заседании прези
диума, на котором было при
нято это решение, подчер-

кнаалось, что с именем Лё
нина неразрывно связаны- 
новый общественный строй,, 
социализм и воля обеспе
чить всем трудящимся сча
стливое и радостное буду
щее. В. И. Ленин стал сим. 
волом творческого развития 
марксизма. .

ВЫСТАВКА «ЛЕНИНСКИЕ ИДЕИ В НАРОДНОЙ ПОЛЬШЕ)^
ВАРШАВА, 9 июля. 

(ТАСС). «Ленинские идеи в 
Народной Польше» — так 
называется выстав1ка поль
ской современной графики 
и плаката, открытая в залах 
Музея В. И. Ленина в Вар.

шаве. На выставке собраны 
рисунки, плакаты и графи
на, посвященные Владими
ру Ильичу и тематически 
связанные с историей борь
бы польского рабочего клас

са за претворение в жизнь 
ленинских идей. Они лове. . 
ствуют о борьбе трудящих, 
ся за социальное и нацио
нальное освобождение стра
ны, за развитие Народной 
Польши.

Закончился пленуд(̂  ЦК КПА
ВЕНА, 9 июля. (ТАСС). 

Пленум ЦК Ком.мунистиче- 
ской партии Австрии вчера 
вечером закончил свою ра-' 
боту, сообщает газета 
« Фо льксщтимме ».

Во второй день работы 
плену1ка был заслушан и об
сужден доклад Политбюро 
ЦК, с которым выступил 
Председатель партии Франц 
Мури. Тема доклада — меж

дународное Совещание кам- 
мунпегичеоких и рабочих 
партий в Москве’ и задачи 
КПА.

Как сообщает газета, док
лад председателя КПА и 
решения ЦК по докладу бу
дут на днях опубликованы.

ЦК партии принял реше
ние провести осенью этого 
года кампанию по привлек 
чению в КПА новы.х членов.

ОТСТАВКА ХАСАНА А Л Ь - А М Р И
ПАРИЖ, 9 июля. 

(ТАСС). Премьер-министр 
н верховный главнокоманду
ющий 1вооружанными сила
ми ЙАР Хасан аль-Амри

подал в отставку с занимае
мых им постое. Как сооб
щает корреспондент агентст
ва Франс Пресс из Саны. 
аль-.Амрн вышел в отстав
ку по состоянию здоровья.

Провокации продолжаются
ДАМАСК, 9 июля. 

(ТАСС). Израильские экст- 
ре,\1исты продолжают воору
женные провокации против 
соседних арабских стран.

Как заявил представи
тель военного командования 
Сирийской Арабокой Рес- 
публими, израильакие само

леты вторглись вчера в воз
душное пространство Си
рии. В завязавшемся 
воздушном бою. который 
длился более часа, истреби
тели сирийских ВВС сбили 
4 израильских самолета. 
Сирийская сторона потеряла 
3 самолета.

ПРИЗЫВ
из ТЮРЕМНОЙ НАМЕРЫ

ЛОНДОН, 9 июля. 
(ТАСС). Находящиеся з 
заключении профсоюзные 
деятели Греции призьгаа. 
Ют «рабочих всего мира с 
еще большей решимостью и 
настойчивостью ' потребо
вать установления, демокра-  ̂
тии 'в  Греции, ликвидации 
концентрационных лагерей 
и военных трибуналов, .осво
бождения всех профсоюз-' 
ных деятелей и всех поли
тических заключенных». ЭТО 
обращение 18 греческих 
профсоюзных деятелей,
опубликованное газетой 
«Морнинг стар», было тай
но вывезено из концентра
ционного лагеря.

Профсоюзные лидеры за
являют, что фашистская 
диктатура в Греции терпит 
лишь те профсоюзные орга
низации, которые ей пос, 
лушны. «Наш арест и тю
ремное заключение, кото
рое длится уже более двух 
лет, — пишут они, — вы
званы исключительно нашей 
борьбой в защиту за1КОнных 
прав рабочих.

СОБЫТИЯ В КИТАЕ
Газеты «Жэньминь жи- 

бао», «Цзефанцзюнь бао» и 
журнал «Хунчи» выступили 
с директивной статьей, при
уроченной к 48-й годовщине 
коммунистической партии 
Китая. В статье излагаются 
два «новейших указания» 
Мао Цзэ-дуна, которые он 
сделал еще в апреле, высту
пая на IX съезде КПК. 
Смысл их сводится к тому, 
что «задачи культурной ре
волюции еще не заверше
ны» и что нужно «упорядо
чить каждую партячейку». 
Маоисты требуют продол
жить «борьбу-критнк'у-пре- 
образования», что на их 
языке означает чистки и 
репрессии против тех, кто 
недоволен «новым поряд- 
ко,м». «Упорядочение парт
ячеек» трактуется в статье 
как «удаление негодного и 
вбирание нового».

Опубликовав эти изрече
ния двухмесячной давности, 
маоисты, по существу, вновь 
подтвердили, что после 
съезда им никак не удается 
справиться с трудностями 
создания в Китае новой по
литической организации, 
полностью послушной ны
нешнему пекинскому руко
водству.

В статье признается, что 
«на местах процветает по
лицентризм и групповщи
на», появляются «настрое
ния усталости от культур
ной революции», выдвигают, 
ся требования «дать пере
дышку». Обстановка в сто
лице КНР отнюдь не сви
детельствует о стабилизах 
ции положения.

Улицы Пекина патрули
руют военные. Они следят 
за тем, чтобы на стенах до
мов не было недозволенных 
надписей. И тем не менее 
такие надписи появляются. 
.Анонимные авторы в пос
леднее время пишут о бес
чинствах военных, которые 
устраивают облавы, вылав

ливая бежавших из дере
вень, куда высылают моло, 
дежь «на постоянное место
жительство». Рукописных 
лозунгов стало появляться 
так много, что их не успе
вают соскабливать со стен, 
а просто заклеивают плАка, 
тамй С пожелания.ми «беско
нечного долголетия» 75-лет
нему Мао. ■

Китайская печать вынуж
дена признать, что директн. 
ва Мао о переселении моло
дёжи в сельскую местность 
ро-прежнему встречает 
упорное сопротивление. Сто
личная газета «Б^-цзин 
гунжэнь» сообщила на днях, 
что бывшие студенты, само
вольно вернувшиеся в Пе
кин, «создают беспорядки».

Газета писала, что «груп
пы приехавшей в Пекин мо
лодежи оскорбляют и изби
вают представителей ар.мии, 
силой захватывают радио
телефонные узлы, портят 
общественное имущество». 
Одна такая группа, по сви
детельству газеты, «сломав 
двери, ворвалась в канцеля
рию городского отдела обра
зования, выгнала оттуда ар- 
мейсмих пропагандистов, 

разгромила помещение».
О массовом бегстве из 

сельских районов сосланной 
молодежи сообщают также 
газеты и радио многих про
винций страны.

«Жэньминь жибао», обе
спокоенная вспыщками не
довольства молодежи, вы- 
ступила с прямьши угроза
ми в адрес родителей, кото
рые, пишет газета, «уклоня
ются от выполнения страте
гической установки предсе
дателя Мао, рассчитанной 
на десятки лет».

Как стало известно, толь
ко из Пакина за последние 
три года' отправлено в де
ревню более 500 тысяч че
ловек, а по всей стране из

городов выслано 20 милли
онов. Несмотря на растущее 
сопротивление этому новому 
эксперименту Мао, нынеш
ние китайские руководители 
планируют подвергнуть на
сильственной дщграции но
вые миллионы городски.х 
жителей. Маоисты пытают
ся таким путем разрешить, 
в частности, серьезные труд
ности, связанные с трудо
устройством учащихся не
полных средних и средних 
школ и бывших студентов, 
так как вот уже более трех 
лет в стране нё работают 
-многие школы и все еще’за- 
■крйты 'высшие учебные за
ведений. - '

Высылке в деревню под
лежат и се.мьи, главы кото
рых попадают в разряд 
«классовых врагов». Дома 
высланных разрушаются, 
чтобы им некуда было воз
вращаться. К врагам при
числяются все те, кто, как 
пишут китайские газеты, 
«выступает против линии 
председателя Мао».

Редакционная статья га
зет «Жэньминь . жибао». 
«Цзефанцзюнь бао» и жур
нала «Хунчи» сообщала, 
что 3 Китае имеется сейчас 
по меньшей мере 30 — 35 
миллионов «классовых вра
гов», с К'оторы.ми «не сле
дует объединяться».

Нагнетаемая в стране об
становка военного псн.хоза 
используется маоиста.ми для 
того, чтобы сплотить своих 
сторонников, укрепить ? 
стране господство военно- 
бюрократической диктатуры 
Мао. И.менно эти,м це.чям 
служит и новая провокация 
Пекина на острове Гольдин- 
ский. Вооруженный налет 
на мирных советских граж
дан был совершен явно 
преднамеренно, в це.чях 
дальнейшего усиления ан
тисоветизма внутри страны.

(ТАСС, 9 июля).
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с в е р с т н и к ;
МАКСИМА

Лозунги и аншлаги висят 
пряаю в зрительном зале. 
Их много и на сцене — яр- 
f£HX и пестрых, с корогкв.ми, 
броскими текстами револю
ционных лет. Так с самого 
начала спектакль москвичей 
«Перекресток судьбы* вво. 
дит зрителя в грозовую ат
мосферу дней, предшество
вавших революции. Звучит 
скорбная музыка, и стихи, 
гордые и взволнованные, 
устремляются в зрительный 
зад .....

Сцена представляет из 
себя дорогу. На ней встре
чаются, спорят, влюбляются 
и проливают кровь герои. 
Художник В. Я. Ворошилов 
нашел выразительный зри
тельный образ спектакля. 
Это — улица, клокочущая 
и подстерегающая, разно
цветная, как во время кар
навала, и зловещая, пред, 
вещающая драматические 
события.

А события, положенные в 
основу пьесы А. Антоколь
ского, действительно полны 
драматизма. В ■ них сталки
ваются судьбы самых раз
ных людей, пришедших в 
революцию. Они мучитель, 
но ищут, ошибаются, с тру
дом выбирают единственно 
правильный путь.

Историки, вероятно, най
дут здесь много общего с 
судьбами реальных людей 
—  зачинателя питерской 
ко.лгсомолни Васи Алексе
ева' с его трагической лю
бовью, члена «Организации 
труда и совета» Шевцова. 
Впрочем, пьеса не претен
дует на полную докумен
тальность. Реальность в ней 
сочетается с вымыслом, 
правда соседствует со ска- 
зр'чным приемом «сновиде. 
ний».

С точки зрения законов 
драматургии в пьесе есть 
очевидные погрешности. 
Многие характеры выписа
ны автором прямолинейно и 
схематично, без достаточ
ной глубины; явственно 
ощущается рьклость ком
позиции, нет ни разверну
тых сцен, ни цементирую
щего все действия стержня. 
Пьеса фрагментарна, от
дельные эпизоды часто мало 
связаны друг с другом. Те:н. 
денциозность автора, к со
жалению. часто так и оста- 
■ётся только тенденциозно
стью. не найдя своего худо
жественного воплощения.

. «Перекресток, судьбы» — 
скорее какие-то наметки 
сценария, а не совершенная 
пьеса. Но в ней есть глав
ное — волнующая тема, ро
мантический дух наших де
дов и отцов, их неиссякае. 
мая вера в будущее, в тех.

кто заполняет сегодня зри
тельный зал.

И все же нужно быть 
большим оптимистом, чтобы 
взяться за ее сценическое 
воплощение. Таким опти.ми- 
стом представляется на.м 
посгановшик заслуженный 
деятель искусств РСФСР
B. В. Монахов. Главный ре
жиссер, а с ним и весь кол
лектив театра им. Ленин
ского комсомола видят свою 
задачу в борьбе с апологе
тами буржуазии, пытающи
мися отравить сознание мо
лодежи, посеять в сердцах 
сомнение в наших идеалах; 
он ощущает потребность ве
сти со сцены серьезный и 
искренний разговор с моло
дыми о главном.

Эта искренность и взвол
нованность исполнителей 
искупает многие недостат
ки пьесы. Молодежь театра 
— а в спектакле занята в 
основном она — доказала, 
что ей НОД силу самое слож
ное — наполнить жизнью 
то, что могло пролежать 
долгие годы в ворохе нево- 
площенных рукописей, пы
лящихся в репертуарных 
портфелях театров; расска
зать об этом по-юношески 
взволнованно и романтично; 
восполнить то, чего нет в 
материале, своей убежден
ностью и искренностью.

Так родились в спектакле 
образы молодых пугилов- 
скИх рабочих — рассуди
тельный и чуткий Алексей 
Васин ( артист Б. Чунаев), 
порывистый И прямой Ди- 
мыч (артист В. Максимов), 
трогательный и смешной в 
своей «платонической» люб
ви Анфииогеша (артист 
А. Зайцев), смелая и на
ходчивая Варя (артистка
C. Савелова), запутавший
ся, но нашедший в себе му
жество вылить правду-ма- 
туш.ку Серега (артист Н. Ка. 
раченцов).

Полный обаяния и женст
венности образ Усти нашел 
прекрасное воплощение в 
лице артистки А, Сидорки- 
ной. Ей одинаково удаются 
и комиз.м, и порыв, и чи
стота.

Одной из ярких фигур в 
спектакле стала Натка в ис
полнении Н. Гошевой. Вче
рашняя гимназистка, попав
шая в такую далекую от 
нее среду, Натка по-прежне- 
му осталась наивной, ма
нерной воздыхательницей. 
Здесь легко было сбиться 
на путь лёгкой оперетты. 
Но артистка играет очень 
изящно, нигде не переходя 
границы того «чуть-чуть», 
за которыми кончается ис
кусство.

В целом интересна работа 
М, Струновой в роли Маши, 
девушки, вынужденной за

рабатывать собой. Но, на 
мой взгляд. в ее Маше 
слишком .иного надрыва, 
который мешает воспри- 
ни.иать весь трагизм ее по
ложения.

Откровенным цинико.м и 
демагогом, который ни пе
ред чем не остановится для 
достижения своих целей 
предстает перед зрителями 
журналист Швец в сочном 
исполнении заслуженного 
артиста РСФСР В. Ларио
нова. Но его работа могла 
быть более значительной и 
сложной. Ведь Швец и сам 
жертва тех, чьи взгляды он 
с таким упоением пропове
дует. Исполнитель же слов
но забыл о BTopoiM плане 
роли, увлекшись ее внешней 
стороной.

Вряд ли стоит говорить 
обо всех исполнителях под
робно. Важно, что актеры 
сумели найти в довольно 
прямолинейно написанных 
образах те крупицы досто
верности, которые помогли 
им создать запоминающие
ся и наполненные большим 
смыслом человеческие ха
рактеры.

Возвращаясь к началу 
рецензии, хотелось бы от
метить ряд интересных ре
жиссерских решений. Точно 
найдена форма спектакля— 
спектакля-плаката. Здесь 
помогает и музыка, написан
ная опытным театральны1М 
композитором Р. Хозаком, и 
стн.хи, мужественные и про
никновенные, логично впи
сывающиеся в развитие дей
ствия. Режиссер удачно на
ходит связки эпизодов. Это 
достигается н постановоч
ными приемами, и техниче
скими — поворотом круга, 
светом. Оправданным в 
данном случае является 
прием выноса некоторых 
сцен в зрительный зал; от
куда раздаются реплики 
участников митинга. Но 
иногда у зрителей все-таки 
появляется ощущение чего- 
то очень привычного и ви
денного.

«Перекресток судьбы» в 
постановке москвичей, не
смотря на значительные и 
очевидные слабости, волнует 
и затрагивает за живое. По
тому что он рассказывает о 
предвестниках нашего ком
сомола, о молодых борцах 
революции, которые, подоб
но Максиму из известной 
кинотрилогии показывали, 

как нуяшо жить во имя 
больших целей. Потому что 
он еще раз напомнил о том, 
что жизнь прекрасна и уди
вительна, когда она подчи
нена великой идее. Потому 
что театр рассказал об этом 
страстно, з^влеченно, взвол
нованно.

Ю. РЫКУН.

СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ • СПОРТ

ЧЕМПИОН—М. ШАМСУТДИНОВ
Закончилось личное пер

венство облсовгарофа по го
родкам. Судьбу звания чем
пиона решил третий игровой 
день. М. Шамсутдинов за
тратил на 30 фигур 44 биты 
й, набрав в сумме трех дней 
133 биты на 90 фигур, за
воевал это звание. А вот 
-В. Сысоев в третий день сы

грал хуже — у него 53 би
ты, а 3 итоге грех дней — 
146. А. Прошкин затратил 
47 бит и с сум.мой 145 бит 
сумел опередить В. Сысое
ва. У Ю. Кириллова — 
147 бит.

М. Шамсутдинов, А. Про
шкин и В. Сысоев награжде
ны грамотами и нсетона.ми. 

______________  !

Команда томичей в соста
ве М. Шамсутдинова,
А. Прошкнйа, В. Сысоева, 
Ю. Кириллова, А. Гулевича 
и Ю.. Зенкина выехала в 
Рубцовск для участия в зо
нальных соревнованиях.

О. МИРЕЦКИИ.

300 матчей 
Льва Яшина

Победив со счетом 1;0 
ереванский «Арарат», фут
болисты московского «Ди
намо», имея теперь 17 оч
ков, .прантичеоки «заброни- 
ро1вал1и» себе место в фи
нальной части чемпионата 
страны. Хотя 9 июля на три
бунах стадиона «Динамо» 
зрители буквально изныва
ли от жары, матч был азарт
ным и зрелищным. Мяч, ре
шивший исход встречи на 
13-й «роковой» для гостей 
минуте, забил головой капи
тан москвичей Виктор Анич
кин. ,
. Своеобразный юбилей в 

этот день отпраздновал зна
менитый страж дянамов. 
Оких ворот Лев Яшин. В 
300-й раз он одел футбол-' 
ку своего родного клуба в 
матчах на первенство стра
ны. По этому поводу перед 
матчем состоялась малень
кая торжественная церемо
ния. Проникновенные слова 
в адрес юбиляра сказал ста
рейшина спортивного репор
тажа Вадим Синявский. 
Яшина приветствовала де
легация знаменитых днна- 
имовских голкиперов — ве
теранов во главе с, «гигром» 
Алексеем Хомичем. -Яшин 
получил телеграмму ЦК 
ВЛКСМ, многочисленные 
подарки, цветы. В этой 

• встрече ' '.ветеран доказал, 
что держит порох сухим, по 
крайней мере дважды выру
чив ‘ свою команду.

(Корр. ТАСС).

ПОГОДА
11 июля по Томской об

ласти ожидается переменная 
облачность, местами кратко
временные дожди, грозы, ве
тер южный, 7—12 метров в 
секунду, температура днем 
— 25—30 градусов тепла.

В Томске — переменная

оолачность, кратковремен
ный дождь, ветер южный, 
7—12 метров в секунду, 
температура днем — 27 — 
29 градусов тепла.
12—13 июля по области— 

переменная облачность, ме
стами — кратковременный 
дож1дь, грозы, ветер юго- 
восточный, 7—12 метров в 
секунду, температура ночью 
— 15—20 градусов, днем 
—28—33 градуса тепла.

КРАСНОЕ ЗНАМЯ 

Фоторепортаж

11 вдоля 1969 года
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Есть такая песенка, ко
торую исполняет М. Бер

нес. Любой из сотруднике?; 
НИИ ЭИ, что обозначает 
научно - исследовательский 
институт электронной интро
скопии при ТПИ, как и герой 
этой песенки, может произ
нести такие или подобные им 
слова. Ведь обыкновенным 
инженерам, научным сотруд
никам, лаборантам институ
та подвластно заглядывать 
внутрь металла и других 
плотных, непросвечивающих 
мате1риало1В. Правда, уж ко- 
MyjKOMy, а ИМ-ТО доподлин
но известно, что видят вну
три металлов не они сами, 
а особые установки, прибо
ры, созданные их руками.

Впутривидение... Это рус
ское слово — перевод сло
ва интроскопия, которым 
называется наука, помогаю
щая находить в различных 
материалах и изделиях те ' 
или иные дефекты.

Официально основное на
правление молодого НИИ 
сформулировано так; разра- ■ 
ботка и внедрение в про
мышленность эффективных 
и экономичных методов и 
аппаратуры для радиацион
ного неразрушающего конт
роля матерпало.в и изделий, 
а такнге разработка и усовер
шенствование ускорителей 
для целей дефектоскопии.

Трудно даже перечислить 
все методы, с помощью кото
рых возможно обнаруживать 
дефекты внутри материалов 
и изделий н разработкой ко- 
торы.х занимается институт. 
Здесь и метод непрерывного 
энспрессконтроля сварных 
резервуарных конструкций, и 
метод дефектоскопии колен
чатых валов из высокопроч
ного чугу?1а, и метод обнару
жения и учета дефектов .в 
круглых лесогиатериалах. 
Создание бетатронного де
фектоскопа для контроля 
качества швов стальных со
судов, разработка аппарату
ры для контроля сварных со- 
единений способом реитгеио- 
телевизнонной интроскопии 
— все эти и еще масса дру
гих сложнейших проблем 
занимают умы сотрудников 
института.

Об этом и о многом дру
гом увлеченно рассказыва
ет директор НИИ элект
ронной интроскопии доктор 
технических наук В. И. Гор
бунов;

VI МЕЖДУНАРОДНЫЙ 
КИНОФЕСТИВАЛЬ

РАЗДОЛЬЕ. Фото А. Зюлькова.

Нача1вшийся 9 июля 
смотр фильмов о Ленине 
стал Центральным событием 
Московского международно
го кинофестиваля.

В центральном Доаме ки
но М. Ромм, М. Донской, 
Г. Александров, 10. Кара
сик — художники, которые 
посвятили значительную 
часть своего творчества во
площению в кино великой 
ленинской темы, рассказали 
о многих интересных эпизо
дах, связанных с создание.м 
фильмов о Владимире Ильи
че.

Демонстрация началась с 
ленты, в которой впервые 
была сделана попытка вос
создать на экране образ
B. И. Ленина. . «Октябрь»
C. Эйзенштейна и Г. Алек
сандрова создавался как сво
его рода памятник борцам 
революции и вместе с тем 
как - летописная хроника 
незабываемых дней.

С того дня, когда эта ки
нокартина вышла на экр'а- 
ны, минуло свыше четырех 
десятилетий. Но н е . подвла
стны времени ' подлинные 
произведения искусства! Не
сколько лет назад старая 
копия была тщательно ре
ставрирована. Шедевру со
ветского кино вновь руко
плещут миллионы людей...

Режиссерам М. Ромму и 
М. Славинской удалось...соб
рать воедино сохранившие
ся бесценные кадры- хрони
ки, запечатлевшей. живого 
Ильича. «Живой Ленин» — 
именно так назвали они 
свой фильм, ставший свое
образной . антологией-, совет
ской документальной .лени- 
нианы, Мастедство режцссе- 
ров, реставраторов превра
тило разрозненные кинодо
кументы в цельное произве
дение'киноискусства. 'Авто
ры включили-в свой фильм 
документальные ■ записи ре
чей В. И. Ленина, редкие 
фотограф-ии, и документы.

Аплодис.ч.енты . взорвали 
тишину зала, в Доме кино, 
когда закончился показ 
югославского документаль
ного фильма «Березы».

«Березы» — одна из ше
сти конкурсных картин, с 
которыми познакомились в 
этот день члены междуна
родного жюри короткомет
ражных фильмов. Две кар
тины об изучении и исполь
зовании геотермальной энер. 
ГИИ — «Продолжение Серт.

сейоного извержения» и 
«Как чисты горячие и-стон- 
ИИК1И» -показали исландские 
кинематографисты. Канад
ская игровая лента «Дома» 
рассказывает о том, как на
рушается взаимопонимание 
в жизни молодых супру
гов. Столице своей страны 
посвятили видовую ленту 
«Канберра» австралийские 
данумеяталисты. «Яркое 
солнце» — так назвали дат
ские кинелтатографисты 
фильм о досуге своих сооте
чественников.

Третий де.нь кинофести
валя в Кремлевском Двор
це съездов открылся совет
ским фильмом «Доживем до 
понедельника» С. Ростоцко
го. «Большое жюри» смот
рело также монгольский 
фильм «Утро». который 
рассказывает о -деятельно
сти монгольских революцио
неров во главе с легендар
ным Сухэ-Батором, основа
телем Монгольской Народ
ной Республики.

Второй день во Дворце 
пионе1эов на Ленинских го
рах идет международный 
конкурс детских фильмов. 
В центре внимания ребячьей 
аудитории была кинокарти
на молодого режиссера из 
ГДР Вальтера Века «Сови
ный омут», в  нем расска
зывается о трех друзьях, 
вступивших в борцб-у с быв
шим фашистским офицером 
тайно приехавшим в их 
родное село. И хотя давно 
отгремели последние зал-пы 
воины и ребята знают о фа
шизме только по книгам и 
рассказам взрослых, в ре
шающую минуту они пока
зывают себя настоящими 
гражданами новой, социали
стической Гер.мании.

Юные зрители увидели 
еще три _ картины. Румын
ский режиссер Л. Карда на
звал свой фильм «Малень
кая пантера» и рассказал в 
нем о трогательной дружбе 
животных, об их привязан
ности к человеку. Швейцар
ский мультипликационный 
фильм «Флурина» с под
черкнутой простотой повест
вует о девочке-пастушке. А 
удивительная история мед
вежонка Винни-Пуха и 
мальчика Кристофера Роби
на, помогающих друзья.м в' 
трудные .м.инуты, легла в ос
нову Диснеевской^ мульти, 
пликацин-(США).,

(ТАСС).

— Аппаратура и установ
ки, созданные в нашем ин
ституте, — говорит Влади
мир Иванович, — могут 
контролировать качество 
различных металлических 
отливок и изделий, причем 
непосредственно в техноло
гическом потоке и автома
тически, качество бетона и 
железобетона, конструнций 
из стеклопластика, древеси
ны, составных изделий и из
делий сложной конфигура
ции. Наибольшее развитие 
у нас получили методы, где 
в качестве источников про

жинающей радиации приме
няются электронные ускори
тели — бетатроны. Кроме 
этого, развиваются рент
геновская и галтма-дефекто- 
окопия, контроль с исполь
зованием нейтронных ис
точников излучения, дефек
тоскопия с по.мощыо быст
рых электронов, вьрведен- 
яых из ускорителя, комп
лексные методы контроля.

Большинство научных 
исследований и разработок 
в НИЙ электронной интро
скопии ведется на основе 
хоздоговоров. Заключен,не.м 
хоздоговорав занимается 
главный инженер Вячеслав 
Федорович Шумихин. Он 
ириво.дит интересное срав
нение:

— В 1962 году, когда ин
ститут только родился и су
ществовал на общественных 
началах, он имел хоздогово
ров на 180 тысяч рублей. В 
этом году мы заключили 
30 контрактов с общей смет
ной стоимостью свыше 2 
миллионов рублей. Рост, 
как видите, огромный. План 
исследований (в денежном 
выражении) нынешнего 
года мы перевыполним 
примерно на 200 тысяч 
рублей.

Коллектив НИИ ЭИ гор
дится тем, что установки, 
созданные в Томске, дейст
вуют и приносят огромную 
пользу производсгвенникам 
и ученым Москвы, Ленин- 
лрада, Ташкента, Барнау
ла, Харькова, Но1Восибир- 
ска, что три из разработан
ных в НИИ дефектоскопов 
будут демонстрироваться 
на Выставке досигжений 
народного хозяйства.

Два слова в подтвержде
ние эконо.мичеокой эффек
тивности. Одно только внед
рение на Баряаульско.м ко
тельном заводе бетатронно

го дефектоскопа БД-2, конт- 
полирующбго качество свар
ных соединений в сосудах 
высокого давления с тол
щиной' стенки до 300 мил. 
лимегров, дает годовой эко
номический эффект более 
50.0 тысяч рублей. Боль
шую выгоду государству 
приносят также внедренные 
вертикальный изотопный 
■дефектоскоп ВИД-1, позво
ляющий надежно контроли
ровать изделия толщиной 
до 400 -ми.члиметров, дефек- 
тоокоп ВИ.Д-4, автоматиче- 
ски контролирующий сталь
ные и пластмассовые ци
линдрические изделия, уста
новка для дефектоскопии и 
из.мерения плотности судо
вых конструкций из стекло
пластика, сцинтилляционный 
рентгеновский дефекто
скоп, осуществляющий ав- 
томатачеокий контроль из. 
делий до. 500 милли.метров, 
рентгеновский интроскоп 
для легких сплавов и пласт
масс, телевизионный интро
скоп На рентгенвнриконе и 
устанонка для наблюдения 
и киноретистрации быстро- 
протекающих процессов 
под непрозрачными оболоч
ками и в непрозрачных сре
дах.

Большой, интересной 
жизнью живут «внутриви- 
дящие». Работает в основ
ном здесь молодежь. Кол. 
лектнв постоянно пополняет
ся и как бы о.мола;кивает- 
ся: ежегодно на базе секто
ров, отделов, лабораторий 
НИИ проходит курсовую и

Ail.

преддипломную практику, 
выполняет учебно-исследо. 
вательские задания около 
300 студентов политехниче. 
окого института. 'Ученые 
НИИ элаиТронной ингро- 
сиоиии доктор технических 
наук В. И. Горбунов, до
цент Б. А. Кононов, канди
даты технических наук 
В. Н. Руденко, Л. В. Пок
ровский и другие читают 
лекции политехника.м по 
различны:.! курсам, имею
щим пря.мое отношение к 
новой н внтере.сной науке, 
имя которой—внутривиде- 
ние.

НА СНИМКАХ: очередной
совет «большой тройни» 
НИИ ЭИ (слева направо); уче
ный секретарь, кандидат тех
нических наук в. Н. Руден
ко, главный инженер в. Ф, 
Шумихин и директор институ
та доктор технических наук 
внизу)-’ ( C H H M O l t

сектора радиотех
нических систем дефектоско
пии г. Михайлова за монта
жом узла управления впер
вые разрабать!впемого в НИИ 
многоканального изотопного 
дефектоснопа. По сраане1чию с 
Существующими ои более чув
ствителен, д-пет объемную и 
полную картину расположения 
и характера дефекта;

Зыков готовит 
аппаратуру ц эксперименту. 
Тема его диссертации — раз
работка нового типа дефек
тоскопа, основанного на про
никающих способностях бы
стрых заряженных частиц — 
электронов. Это позволит ре
шить одну из проблем дефек- 
тоскопии многослойных изделии. “

Текст и фото
А. БАТУРИНА.

\ - 'S''-

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Большой зал — «24-25» не 

возвращается»—9. 10-50, 12-40, 
14-30, 16-20, 18-10, 20, 21-50.

Малый зал — «Место встре
чи — Женева» (две серии) — 
10, 12-45, 15-30, 18-15, 21.

Зал кинохроники — «Ода», 
«Голос земли», «Римский са
лон» — 9-30, 16-20, 21. «Мы 
победим», «Тебе готовят торт», 
«Человек и автомат», «Я — 
космос-12» — 11-50, 17-35.
22-15. Мультипликационные 
фильмы: «Случилось это зи
мой», «Паровозик из Ромаш
кова», «Эх, если бы», «Игруш
ки-плаксы», «Легенда о злом 
великане», «Грунт» — 10-45,
13- 05, 14-10, 15-15, 18-50, 19-55.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «24-25» не 

возвращается» --- 9, 10-50
12- 40. 14-30, 16-20, 18-10, 20’,

Зеленый зал — «Место 
встречи — Женева» (две се
рии) — 12, 14-50, 17-40, 20-30. 
Для детей — «Орлята Чапая»
— 9. 10-30.

и.мени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Место 

встречи — Женева» (две се
рии) — 10-20, 13-10, 16, 18-45. 
21-30.

Малый зал «Героин»
— 9-20, 11-05, 12-55, 14-45,
16- 35, 18-25, 20-15, 22-05. На
удлиненном сеансе демон
стрируется фильм «Гвиней-, 
ские встречи»,

«ПИОНЕР»
Для детей •— «Илья Муро

мец» — 9-10, 10-55, 12-40,
14- 25, 16-10. Для взрослых —
«Наши знакомые» — 18-10.
20- 05. 22-10.

«СИБИРЯК»
«Трембита» — 9-50, 11-30,

13- 10, 14-50. «Твой современ
ник» (Две серии) — 16-30, 19.
21- 30.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА 

«Это было в разведке» —
11-30, 13-20, 15-10, 17, 1850,
20- 40, 22-30.

Для детей — «Двенадцать 
могил Ходжи Насреддина —
9-30.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«Солнце чужого неба» —
12, , 13-50, 15-40, 17-30, 19-20,
21- 10. Для детей—«Золушка»
— 9-30, 10-45.

■ НЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Наши знакомые» — 15-30
17- 30, 19-30, 21-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Украина, год 1967» — 15
«Один шанс из тысячи» —
17-20, 19, 21.

в  ТЕЛЕВИДЕНИЕ I]
ПЯТНИЦА, 11 июля

19.00. Журнал «Быт и томи
чи». 19.40. «Бойцы Ленинской 
гвардии». Документальный 
фильм «Мы знали его». 19.50.
«С песней о братстве великих 
народов...» Поет ■ «Орэра». "20.20.
За революционное обновление 
мира. 20.40.- Новости. 20.55. Ве
чер документального кино. В 
программе: «Симферополь —
Алушта ,— Севастополь». 21.45. 
«Ходит песенка по кругу...» 
Концерт-очерк.

Кинотеатру «Октябрь» тре- _  
буются кнномеханнки и уче
ники кииомехавиков. —

Обращаться к директору. г.

Зам. редактора И. А. МИЗГИРЕВ.
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I О Т Д Е Л I  I
I  ПО ИСПОЛЬЗОВАНШ 
I ТРУДОВЫХ РЕСУРСОВ J
| т о м с к о г о
I  О Б Л И С П О Л К О М А

= Ь ю л л е т 0 н ь =
Щ о потребности, в, рабочих, инженерно-технических. 1  
^  работниках и. служащих, следующих промышленных Ш
щ предприятий и учреждений г.. Томска. . ; . =

Р И Г Л А Ш А Ю Т С ЯJ
=  для завода «Сибэлектромотор»; формиповшики =  
g  заливщики, обрубщики, ш тамповщ таГ т о Х и ’ 1  
S  электромонтеры, слесари-сборщики слесари по ре  ̂ =  
_  монту оборудования, фрезеровщики, сверловщики S  
i  обмотчицы, изолиёовщицьГ п^йи?: 1
=  крановщики, кладовщики, груз- S
^  УбеРЩЩЬ! и кассир. По'указанным проф^- =
=  ”РИ™маются также ученики, которые прохо- =  
^  дят квалифицированное обучение; ~
=  завода «Эмальпровод»: ученики в цехи, груз- Ш
^  чикн, машинистки, слесари-сантехники, жестянщи- =  
Ш ^̂’''°ляры, плотники, каменщики, т у -  =
^  катуры-маляры, шоферы, компрессорщики, слесарь =  
=  по настройке весов, слесари КИП, прибористы =  
щ ракторист,. путевой рабочий; строгальщ ики™  =  
=  вод, дворовые и подсобные рабочие, упаковщики =  
=  уборщицы, кладовщики, карщики. токарь, опытные 
^  чертеншики, инженеры и техники-конструкторы, S  
^  шорник, контролеры, няни, буфетчицы, лоточницы =
— и другие рабочие. Одиноким 'предоставляется благо- =  '
=  устроенное общежитие; =
=  для конторы «Росбакалеи»: бухгалтер, товаровед — 
^  продтоваров, проводники для сопровождения г))у- =  
^  зов по рекам области, водитель бульдозера, грузни- .2 
=  ки, врдитель авто,погрузчика, строительные рабочие =  
g  и грузчики по централизованно.му завозу товаров; =
S  для пассажирского автотранспортного предприя- Ш
^  тия № 1 н Ли 2: шоферы 1—2-го классов, шоферы =  
=  л-го класса с последующей переподготовкой на 2-й =  
^  класс, кондукторы, автослесари, жестянщики, ква- S  
^  лифицированные ремонтные рабочие, бу.хгалте’р; ~
=  для комбината «Обувщик»: приемщики, ученики ^  
=  приемщиков, мастера по срочному ремонту обуви ~  
=  для работы в летней сети, заведующий складом и =
— шофер на грузовую автомашину. =
=  За справками и направлениями на работу обра- Ш  
=  щаться в городские бюро по адресам: г Томск = ' 
=  проспект Ленина, 151, или проспект Кирова, 58, ’ S
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Томское профессиональ
ное торговое училище 

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР 
УЧАЩИХСЯ

на новый 1969-—1970 учеб- 
НЬ1Й год.

Училище готовит продав
цов' про.мьппленных и про
довольственных товаров со 
сроком обучения 2 года.

В училище .прит.маются 
юноши и девушки, имеющие

образование 8 — 10 классов 
в возрасте 15 —20 лет', 'без 
вступительных экзаменов. 
Учащиеся получают стипен
дию 44—46 рублей в месяц. 
По окончании училища на
правляются на работу в ма
газины г. Томска.

Адрес училища; г. Томск, 
ул. Октябрьская, 41, теле
фон № 2-27-31.

К308013. Здказ № 4174.

Томск, типография областного управления по печати.
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